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КХЛ как организация 
 

Мельничук, Ержабек, Семин и Галимов признаны лучшими игроками 
недели КХЛ (Р-Спорт) 
Вратарь петербургского СКА Алексей Мельничук, защитник подмосковного 
"Витязя" Якуб Ержабек, его партнер по команде нападающий Александр Семин 
и форвард казанского "Ак Барса" Артем Галимов признаны лучшими игроками 
недели в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 

перейти к статье 

Трансляции из Ярославля - ужас. "Локомотив" отбрасывает КХЛ на 10 лет 
назад (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Качество картинки специально ухудшают. 

перейти к статье 

Копируем НХЛ, но где взять технарей-виртуозов? (Советский спорт) 
В субботу в Сочи состоялся сотый матч регулярного чемпионата.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Рейтинг тренеров КХЛ: Кравец почти легенда, а у Гулявцева остался 
последний шанс (Чемпионат.com) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2019/20 на 
данный момент.  

перейти к статье 

Без Кемппайнена магия суперзвена "Салавата" не работает. Нужен обмен 
со СКА (Чемпионат.com) 
Кочетков "сломался" в Питере, "Амур" зря ничего не боится, а у 
"Автомобилиста" есть серьезные проблемы - в итогах недели КХЛ. 

перейти к статье 

"Автомобилист" потерпел первое поражение, "Витязь" возглавил 
таблицу, "Авангард" подписал двух форвардов. Итоги недели КХЛ (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
А "Магнитка" одержала первую победу после отставки Яндача.  

перейти к статье 

Три гола за 40 секунд и "Витязь" во главе таблицы. Итоги недели КХЛ (РБК 
Спорт (sportrbc.ru)) 
В третью неделю чемпионата матчи Континентальной хоккейной лиги впервые 
прошли в Алма-Ате, "Витязь" потеснил "Автомобилист" во главе таблицы, 
главный тренер "Амура" Гулявцев заявил, что готов к отставке, а молодой 
вратарь СКА не пропустил ни одной шайбы  

перейти к статье 



 

 

Сорокину пора ехать в "Айлендерс". Станет ли Мельничук новым 
Шестеркиным? Топ-10 молодых вратарей КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" удивляется тому, как много молодых вратарей 
выросло в нашем хоккее.  
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Изгнанный из Америки защитник снова стал звездой КХЛ. Войнову не 
помешал год простоя (Sport24.ru) 
Он уже стал лучшим снайпером "Авангарда".  
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СКА и ЦСКА дрогнули перед "Витязем"! Почему подольский клуб стал 
лидером чемпионата? 5 причин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Подмосковная команда крушит всех подряд не разбирая статуса.  

перейти к статье 

"После Канады в России ярче видишь минусы. Давно говорил правду 
Панарину" (Чемпионат.com) 
Илья Ежов говорит о проблемах нашей страны не из Америки.  

перейти к статье 

В КХЛ появилась команда-сенсация, которая обгоняет ЦСКА и СКА. В чем 
феномен "Витязя"? (Sport24.ru) 
После трех недель регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
турнирную таблицу Западной конференции возглавляет подольский "Витязь".  

перейти к статье 

"Витязь" атакует (Российская газета) 
Клуб из Подольска продолжает побеждать 
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Президент "Барыса": Мы получили любовь и поддержку в Алматы 
(PROСПОРТ (prosports.kz)) 
Президент хоккейного клуба "Барыс" Борис Иванищев подвел итоги 
двухматчевой серии, которую команда провела в Алматы. 

перейти к статье 

"Пробный камень с далеко идущими последствиями". КХЛ - о матчах 
"Барыса" в Алматы (Sports.kz) 
Матчи "Барыса" в Алматы - среди самых интересных событий третьей недели 
регулярного чемпионата в традиционной рубрике на KHL.ru.  
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Павел Порядин: "Надо здесь всего добиться, чтобы ехать в НХЛ с 
поднятой головой" (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Эксклюзивное интервью с лучшим снайпером КХЛ на старте сезона 

перейти к статье 

Райан Мерфи: НХЛ осталась в прошлом, КХЛ - мое настоящее и будущее 
(Р-Спорт) 
Канадский хоккеист "Нефтехимика" Райан Мерфи рассказал корреспонденту 
РИА Новости Вадиму Кузнецову о том, почему стал играть в КХЛ, чем его 



 

 

удивил Нижнекамск, и сколько голов он ждет от нападающего Александра 
Семина.  

перейти к статье 

Главный новичок "Салавата" проваливает старт сезона. У него ноль голов 
и полное непонимание с партнерами (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Сакари Маннинен пока не оправдывает ожидания. 

перейти к статье 

Гуськов: Сошников в Уфе нашел свою команду, парень хочет показать и 
доказать (Чемпионат.com) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт "Матч ТВ" и КХЛ ТВ Александр Гуськов 
поделился мнением о выступлении "Салавата Юлаева" в сезоне-2019/20. 
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Григоренко: "В Петербурге нравится играть. СКА - молодцы, что делают 
такой праздник на арене" (Sport24.ru) 
Нападающий ЦСКА Михаил Григоренко поделился ожиданиями от 
предстоящего матча со СКА в регулярном чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

Армейское дерби наконец-то оправдало свой громкий статус. ЦСКА снова 
сильнее СКА - теперь в буллитах (Sport24.ru) 
Москва обыграла Питер в шестой раз подряд. 
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Чемпионы справились с Ткачевым и судьями. ЦСКА одержал вторую 
победу над СКА (Советский спорт) 
Самое культовое дерби в КХЛ, 73-е и второе в нынешнем сезоне принесло 
победу по буллитам ЦСКА - 3:2 бул..  

перейти к статье 

Правда в лицо: у СКА проблема с защитниками (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Главное противостояние КХЛ снова завершилось в пользу ЦСКА (3:2 Б)  
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Голы Ткачева - лучшее, что сейчас есть у СКА. Это уровень НХЛ 
(Чемпионат.com) 
Первую шайбу положил как рукой в девятку, а во второй удивил финтами.  

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Обидно, что теперь СКА - самый удобный соперник не 
для "Динамо", а для ЦСКА" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах армейского дерби СКА - ЦСКА (2:3 Б) - легенда "Динамо", 
трехкратный олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

Никуда без бороды. Ярослав Дыбленко может стать лидером в обороне 
СКА (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 



 

 

Судя по первым играм сезона, защитник Ярослав Дыбленко претендует на роль 
лидера в обороне СКА.  

перейти к статье 

Над белорусским клубом смеялись в России. Теперь "Динамо" громит 
финнов и рвется в плей-офф (Sport24.ru) 
Все изменили легионеры.  
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Сибирский король пятака шокировал "Ак Барс" хет-триком. До этого 
Казань проигрывала только чемпионам (Sport24.ru) 
Данил Романцев - герой понедельника в КХЛ. 
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"Ак Барс" проиграл. У команды Квартальнова начинают проявляться 
недостатки (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Казанцы провели не лучший матч в Новосибирске, опять провалив второй 
период.  

перейти к статье 

Андрей Мартемьянов: после игры со "Спартаком" был серьезный 
разговор с командой по душам (Allhockey (allhockey.ru)) 
На AllHockey.Ru интервью с главным тренером "Автомобилиста" - об окончании 
победной серии, появлении Дацюка в составе и многом другом.  

перейти к статье  

Канадский тренер разваливает "Локомотив". Сколько его еще будут 
терпеть? (Чемпионат.com) 
Крэйг Мактавиш уступил даже Лаури Марьямяки, чей "Йокерит" тоже не блещет. 
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Обзор дня: Остались наедине с мечтой. Трое россиян не пробились в 
основу команд НХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
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КХЛ: судейство 
 

Разъяснения Департамента судейства КХЛ по эпизодам матча СКА - ЦСКА 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Департамент судейства КХЛ разъясняет эпизоды, связанные с взятием ворот в 
матче СКА (Санкт-Петербург) - ЦСКА (Москва).  
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СДК 
 
КХЛ дисквалифицировала защитника "Северстали" Провольнева на три 
матча (Р-Спорт) 
Защитник череповецкого хоккейного клуба "Северсталь" Владислав 
Провольнев дисквалифицирован на три матча КХЛ. 
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Форвард "Магнитки" Любимов дисквалифицирован за удар Юдина (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Металлурга" Роман Любимов наказан по итогам матча 
регулярного чемпионата КХЛ с "Ак Барсом" (1:2). 
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Трансферы клубов 
 

Нападающий Василий Глотов подписал двусторонний контракт со СКА 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Василий Глотов подписал двусторонний контракт со СКА сроком 
на один год. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Каждую неделю на сайте Париматч МХЛ будет определяться трое лучших 
игроков, которые, по мнению редакции, проявили себя лучше других по сумме 
статистических показателей.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Николай Хабибулин: "Отрадно, что в национальной программе по хоккею 
будет отдельный раздел для вратарей" (Газета.Ru) 
Тренер вратарей олимпийской сборной России и системы сборных команд ФХР, 
олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли высказался о внедрении 
программы "Красная Машина": 

перейти к статье   

Молодежная сборная России по хоккею 
 

"Успех зажигает огонь в глазах". Игроки сборных U18 о матчах в Латвии и 
старте сезона (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
17 и 29 сентября юниорская сборная России U18 провела товарищеские матчи 
против сборной Латвии.  
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Другие Лиги 
 
Русский форвард избил канадца и через день был отправлен в фарм-
клуб. В Тренина не верят в Америке (Sport24.ru) 
Он безуспешно пытается пробиться в НХЛ уже 5 лет. 
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Гусев станет звездой, Гавриков - защитником топ-6. "Новые русские" в 
НХЛ (Советский спорт) 
"Советский спорт" оценивает перспективы русских игроков, которые проведут 
свой первый сезон за океаном.  

перейти к статье 



 

 

Молодой русский форвард восхитил хоккейную Канаду. Коршкова хвалит 
даже самый дорогой тренер мира (Sport24.ru) 
Егор отгрузил дубль "Монреалю", став главной звездой матча.  
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Разное 
 

"Авангард" обновил фасад "Арены-Балашиха" в клубном стиле 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Авангард" изменил фасад "Арены-Балашиха", на которой 
временно выступает после разрушения домашней арены в Омске.  

перейти к статье 

Ветераны ХК "Салават Юлаев" завоевали "серебро" всероссийского 
турнира (ИА Башинформ) 
Ветераны ХК "Салават Юлаев" завоевали "серебро" всероссийского турнира  

перейти к статье 

Ведущая "Матч ТВ" обвинила самую известную чирлидершу КХЛ в измене 
любимой команде (Sport24.ru) 
Ведущая "Матч ТВ" Наталья Кларк обвинила самую известную чирлидершу КХЛ 
Ульяну Тригубчак в измене любимой команды. Ульяна - бывшая ice-girl 
"Салавата Юлаева". 

перейти к статье 

"Сегодня за "Салават", завтра за "Спартак". Секс-символ Уфы обвиняют в 
измене (Чемпионат.com) 
"Забыла, как это слово звучит", - сказала Наталья Кларк. Ответ Ульяны 
Тригубчак был весьма резким. 
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Мельничук, Ержабек, Семин и Галимов признаны лучшими игроками 
недели КХЛ (Р-Спорт, Москва, 23 сентября 2019) 
Вратарь петербургского СКА Алексей Мельничук, защитник подмосковного 
"Витязя" Якуб Ержабек, его партнер по команде нападающий Александр Семин 
и форвард казанского "Ак Барса" Артем Галимов признаны лучшими игроками 
недели в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), сообщается на сайте лиги. 
Мельничук на прошедшей неделе помог СКА одержать две гостевые победы в 
трех матчах. Оба победных матча 21-летний вратарь сыграл на ноль, при этом 
"сухая" серия Мельничука продолжается и составляет 137 минут 47 секунд. 
Ержабек одержал с "Витязем" три победы, забросил три шайбы и отдал одну 
голевую передачу. Защитник не завершил ни один из поединков недели с 
отрицательным показателем полезности. 
Семин в трех победных играх забросил две шайбы и отдал четыре голевые 
передачи. Нападающий не завершил ни один из матчей недели с 
отрицательным показателем полезности и набирал очки в каждой игре. 
Галимов признан лучшим новичком недели. 20-летний нападающий "Ак Барса" 
принял участие в трех победных матчах, а в игре с череповецкой 
"Северсталью" забросил дебютную шайбу в КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20190923/1559004848.html 

Похожие сообщения (11): 

• Интерфакс, Москва, 23 сентября 2019 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 23 сентября 2019 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 23 сентября 2019 

• Вести.ru, Москва, 23 сентября 2019 

• ТАСС, Москва, 23 сентября 2019 

• Советский спорт, Москва, 23 сентября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 23 сентября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Трансляции из Ярославля - ужас. "Локомотив" отбрасывает КХЛ на 10 лет 
назад (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 сентября 
2019) 
Качество картинки специально ухудшают. 
"Наш главный продукт - игра и ее ТВ-версия, так что улучшение качества 
трансляций - приоритетное направление", - еще в 2017 году говорил президент 
КХЛ Дмитрий Чернышенко. Весной 2019-го объявлено, что стратегическая 
задача КХЛ - 99% трансляций в формате HD к концу сезона 2020/21. В прошлом 
году таких эфиров было 94%. 
Хоккей в формате высокой четкости уже можно смотреть из Череповца, 
Нижнекамска, Подольска и других небольших городов. Но в КХЛ есть клуб, 
трансляции которого не изменились за последние десять лет. Большинство 
домашних матчей ярославского "Локомотива" до сих пор показывают в SD-
качестве. Эта ситуация негативно сказывается на имидже не только клуба, но и 
всей лиги. 

https://rsport.ria.ru/20190923/1559004848.html
https://www.sport-interfax.ru/677566
https://www.pressball.by/news/hockey/337907
https://realnoevremya.ru/news/152507-napadayuschiy-ak-barsa-galimov-priznan-luchshim-novichkom-nedeli-v-khl
http://www.vesti.ru/doc.html?id=3192065
https://tass.ru/sport/6916876
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:918411
https://www.championat.com/hockey/news-3856849-v-chislo-luchshih-igrokov-nedeli-v-khl-voshli-dva-hokkeista-vitjazja.html
https://www.sports.ru/hockey/1078449938.html
https://www.khl.ru/news/2019/09/23/456577.html


 

 

"Для маркетинга лиги здорово, когда на аренах чистые борта, хороший лед, 
яркое освещение. Все это делает эфир приятным для зрителя и спонсоров. Но 
это не работает, если сама трансляция идет в формате SD, а не HD. Позор, что 
топ-клуб "Локомотив" сыпется на этом пункте", - считает телевизионный эксперт 
Данил Тармасинов. 
В ЯРОСЛАВЛЕ НЕТ ПТС ДЛЯ ТРАНСЛЯЦИЙ В HD-КАЧЕСТВЕ 
За трансляции домашних матчей "Локомотива" отвечает региональный 
телеканал "Первый Ярославский". У него нет собственной передвижной 
телевизионной станции (ПТС), способной вести эфир в формате высокой 
четкости. Даже если канал приобретет или возьмет оборудование в аренду, 
качество трансляций все равно придется ухудшать, поскольку "Первый 
Ярославский" вещает в формате SD. 
Так уже было в этом сезоне, когда "Матч ТВ" показывал матч "Локомотива" и 
московского "Динамо", привезя ПТС из другого города. Качество трансляции 
сжимали для эфира на "Первом Ярославском" с HD до SD. История повторится 
в двух ближайших домашних матчах "Локомотива" - с "Йокеритом" и рижским 
"Динамо". Все трансляции с иностранными клубами в интересах европейских 
телеканалов обязаны быть в формате высокой четкости. И ради этого 
российские телевизионщики снова привезут в Ярославль ПТС из других 
городов. 
Источник, близкий к ситуации, рассказал "БИЗНЕС Online", что канал планирует 
перейти на формат высокой четкости, но точные сроки неизвестны. Однако 
"Первый Ярославский" все равно не планирует арендовать современную ПТС 
из-за дороговизны, хотя трансляции хоккейных матчей - самые рейтинговые на 
канале. Есть вероятность, что пока остальные программы будут выходить в 
формате HD, картинка главного продукта холдинга будет выглядеть, словно из 
прошлого десятилетия. 
На момент публикации статьи ответа от телеканала на запрос издания не 
последовало. 
При этом на "Арене 2000" в Ярославле уже установлено несколько камер, 
работающих в формате высокой четкости, но этого недостаточно для ведения 
полноценной трансляции. Эти камеры используются во время матчей для 
показа лучших моментов игры на кубе под сводами арены, а также для 
контента на ютуб-канале "Локомотива". 
АРЕНДА ПТС НА СЕЗОН СТОИТ 25 МЛН РУБЛЕЙ 
Как нам сообщили в пресс-службе "Локомотива", претензий к клубу со стороны 
КХЛ по поводу качества трансляций нет, а уже со следующего сезона 
ожидается, что все эфиры из Ярославля будут в формате Full HD. Кто будет 
организовывать трансляции, в клубе не уточняют. 
При этом "Локомотиву" ничего не мешает уже в этом сезоне начать показывать 
домашние матчи в отличном качестве - хотя бы для официального сайта КХЛ и 
телеканала "КХЛ ТВ" HD, куда домашние матчи "Локомотива" не попадают. 
Клубы КХЛ могут сами организовывать трансляции домашних матчей, но для 
этого необходимо арендовать ПТС. 
Аренда станции на один матч стоит 400 - 600 тыс рублей. Можно договориться 
с телекомпанией и заключить договор на весь сезон. По информации "БИЗНЕС 
Online", так поступил "Ак Барс". Казанский клуб на год арендуют современную 
ПТС за 25 млн рублей. 
 Аппаратная ПТС  
Как сообщил нашему изданию источник, близкий к ситуации, "Локомотив" не 
планирует так поступать. Руководство клуба ссылается на технический 
регламент КХЛ: в нем лига не прописала обязательный показ матчей в 



 

 

формате высокой четкости, а также не заставляет клубы самостоятельно 
работать над трансляциями. 
В КХЛ нам сообщили, что пристально следят за ситуацией в Ярославле - 
единственном городе, в котором не производятся трансляция в HD-качестве. 
"Ситуация с трансляциями в Ярославле находится в процессе решения. Все 
стороны заинтересованы, чтобы производство трансляций было в HD-
качестве", - ответили в КХЛ на наш запрос. 
При этом, КХЛ не планирует жестко регламентировать качество трансляций: 
"Производство трансляций - это общая зона ответственности местных 
телекомпаний и самой лиги, при участии хоккейного клуба". Из этого заявления 
можно предположить, что в будущем клубы могут, как и сейчас, не обращать 
внимания на качество трансляций своих матчей, ссылаясь на местные 
телеканалы. 
"ЛОКОМОТИВ" - КАК КОНФЕТА В ПЛОХОЙ ОБЁРТКЕ 
Как было сказано выше, КХЛ хочет добиться 99% всех трансляций в формате 
HD. 1% зарезервированы под форс-мажорные ситуации. Например, когда ПТС 
с хоккея забирают для трансляций других спортивных мероприятий или важных 
общественно-политических событий. 
По мнению Данила Тармасинова, от качества трансляций целиком зависит 
стоимость контрактов между лигой и правообладателями. Из-за "Локомотива" 
лига может потерять часть доходов. Даже если "Локомотив" показывает 
отличную игру, зритель все равно не может с комфортом смотреть матчи из 
Ярославля. 
Можно сказать, что ярославский клуб - это качественная конфета, которую 
обернули в совершенно непривлекательный фантик. А массовый зритель, в 
первую очередь, оценивает продукт именно по упаковке. В 2019 году нельзя 
считать себя топ-клубом при таком низком качестве трансляций. Тем более 
стоимость аренды ПТС равна контракту одного игрока. 
"Ярославский "Локомотив" откидывает лигу назад в развитии. Если бы это был 
новокузнецкий "Металлург", никто не обратил бы внимания, сказав, они 
бедненькие и им не до этого. А "Локомотив" находится под крылом РЖД. И 
собственный имидж явно стоит тех миллионов, которые нужно отдать за аренду 
ПТС", - считает Тармасинов. 
Ситуация с трансляциями "Локомотива" - плод коллективной 
безответственности. С одной стороны, проблема в технической отсталости 
местного ярославского телеканала, который в 2019 году продолжает вещание в 
SD-качестве. Также виноват клуб, который не хочет вкладываться в развитие и 
самостоятельно улучшать картинку. Кроме того, часть ответственности лежит 
на КХЛ, которая жестко не регламентирует качество ТВ-трансляций.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/245169 

К заголовкам сообщений 

Копируем НХЛ, но где взять технарей-виртуозов? (Советский спорт, 
Москва, 23 сентября 2019) 
В субботу в Сочи состоялся сотый матч регулярного чемпионата. На канадской 
коробке в основное время команды забросили по шайбе, а в овертайме повезло 
"Адмиралу".  
Этот первый рубеж - повод посмотреть, как на КХЛ отразился массовый 
переход на зауженные площадки, а матч олигархов в Санкт-Петербурге - 
прекрасная иллюстрация перемен.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/245169


 

 

Сразу оговорюсь, все это исключительное первые впечатления. Глобальные 
выводы сделаем будущей весной. Однако уже стартовая сотня заставляет 
сделать грустную констатацию: результативность в новом сезоне не 
увеличилась, а снизилась. Если год назад на этом отрезке в среднем за игру 
забрасывали 5,18 шайбы, то теперь - всего лишь 4,77. 
Напомню, из 24 клубов КХЛ продолжают играть на привычной большой поляне 
с размерами 60 на 30 метров семь команд. На финской (60 на 28) принимают 
гостей 11 клубов, в том числе ЦСКА. На канадской - 6, в т.ч. СКА. 
Казалось бы, в армейских коллективах, располагающих почти неограниченными 
бюджетами, собраны самые мощные атакующие силы лиги, а следовательно, 
играть они должны только от себя, то есть в давление. Но что мы видим? В 
матчах СКА и ЦСКА средняя результативность еще ниже: соответственно - 4,55 
(после 9 туров) и 4,37 (после 8). У петербуржцев она по сравнению с прошлым 
чемпионатом упала как на дистанции в 9 туров - 4,89, так и по сезону в целом - 
4,66. А вот ЦСКА вроде как прибавил: год назад у москвичей на этом этапе 
было вовсе 3,87 шайбы в среднем за игру, однако к финишу регулярки 
показатель вырос до 4,29. Сейчас, подчеркну - 4,37. 
Но вот что крайне любопытно и показательно: если СКА большинство встреч 
провел на канадке - 6 из 9, то ЦСКА - лишь одну из восьми! И еще один 
поразительный факт, на который мало кто обратил внимание перед 
понедельничным дерби двух столиц. Все отмечали, что питерцам пришлось 
играть два дня подряд - в воскресенье они дома уступили "Витязю" 2:4. Однако 
для СКА это был седьмой матч подряд на канадской коробке! ЦСКА до этого 
дважды сыграл в Парке легенд на своей финке. 
Не этим ли объясняется, что гости крайне вяло и неубедительно откатали 
первый период? Хотя Игорь Никитин обещал, что его подопечные, держа в уме 
второй кряду игровой день соперников, сразу включат максимальные скорости. 
Но нет: в начальные 20 минут красно-синие сподобились на жалкие 3 броска, в 
ответ получив девять! После перерыва москвичи наконец адаптировались: 
соотношение ударов в створ сравнялось - по 10. Однако что в стартовом 
периоде команды обменялись голами (1:1), что - во втором. 
Причем все голы - как из-под принтера. ЦСКА открыл счет после ошибки на 
своей синей линии защитников хозяев Рукавишникова и Земченка. СКА сравнял 
после просчета в средней зоне тыловика гостей Дальбека. Как тут не вспомнить 
Сергея Федорова, который перед финалом ЧМ-2008 в Квебеке сказал мне: 
"Победит тот, кто меньше ошибется в нейтральной зоне". 
Ну а следующие два гола залетели при неравных составах, когда у ворот из-за 
отсутствия удаленных априори образуются бреши. Реализация большинства - 
второй решающий компонент при игре на зауженных площадках. Иначе говоря, 
КХЛ стремительно переходит на хоккей НХЛ - рельсовый, технологичный, легко 
предсказуемый и читаемый. Вот только если за океаном собраны все технари 
планеты, которые еще несмотря ни на что остались, то у нас один в один 
обыграть способны разве что Капризов и Ткачев. Но и они рано или поздно 
уедут... 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:918478 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Рейтинг тренеров КХЛ: Кравец почти легенда, а у Гулявцева остался 
последний шанс (Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2019) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:918478


 

 

Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2019/20 на 
данный момент. При его составлении учитывался кредит доверия тренера в 
клубе, результаты команды в нынешнем сезоне, качество игры и общественное 
мнение. В скобках указано место тренера на прошлой неделе. 
Турнирная таблица и результаты всех матчей КХЛ  
1 (1). Игорь Никитин (ЦСКА)  
2 (4). Михаил Кравец ("Витязь")  
3 (3). Боб Хартли ("Авангард")  
4 (2). Андрей Мартемьянов ("Автомобилист")  
5 (5). Дмитрий Квартальнов ("Ак Барс")  
6 (8). Дэвид Немировски ("Торпедо")  
7 (9). Андрей Скабелка ("Барыс")  
8 (7). Алексей Кудашов (СКА)  
9 (15). Николай Цулыгин ("Салават Юлаев")  
10 (10). Петерис Скудра ("Трактор")  
11 (6). Сергей Зубов (ХК "Сочи")  
12 (17). Сергей Светлов ("Адмирал")  
13 (12). Владимир Крикунов ("Динамо" М)  
14 (14). Олег Знарок ("Спартак")  
15 (13). Николай Заварухин ("Сибирь")  
16 (21). Крэйг Вудкрофт ("Динамо" Мн)  
17 (11). Вячеслав Буцаев ("Нефтехимик")  
18 (16). Андрей Разин ("Северсталь")  
19 (22). Илья Воробьев ("Металлург")  
20 (19). Крэйг Мактавиш ("Локомотив")  
21 (18). Лаури Марьямяки ("Йокерит")  
22 (20). Курт Фрейзер ("Куньлунь")  
23 (23). Гиртс Анкипанс ("Динамо" Р)  
24 (24). Александр Гулявцев ("Амур").  

https://www.championat.com/hockey/news-3856821-rejting-trenerov-khl-kravec-
pochti-legenda-a-u-guljavceva-ostalsja-poslednij-shans.html 

К заголовкам сообщений 

Без Кемппайнена магия суперзвена "Салавата" не работает. Нужен обмен 
со СКА (Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2019) 
Кочетков "сломался" в Питере, "Амур" зря ничего не боится, а у 
"Автомобилиста" есть серьезные проблемы - в итогах недели КХЛ. 
В рамках своей постоянной рубрики "Чемпионат" подводит итоги третьей 
недели регулярного чемпионата КХЛ. 
Маннинен не вписывается в тройку к Умарку, Кемппайнен киснет в СКА. 
Поможет обмен 
"Салават Юлаев" последних лет олицетворяло ударное звено легионеров. На 
Умарка Хартикайнена и Кемппайнена в Уфе чуть ли не молились, потому что 
эти парни и делали "Салават" топовой командой. Приход Юхи Метсолы 
позволил уфимцам еще и пройти подальше в плей-офф, но великолепный 
финн не может забивать голы - в поле главными героями "Салавата" 
оставалось шведско-финское трио. Да, они были очень зависимы от 
настроения и могли откровенно "шабашить" в регулярке, но в плей-офф эта 
тройка становилась самой опасной в КХЛ. 
Летом "Салават" покинул Йоонас Кемппайнен и уже сейчас понятно, насколько 
эта потеря стала для уфимцев серьезной. У команды Николая Цулыгина 

https://www.championat.com/hockey/news-3856821-rejting-trenerov-khl-kravec-pochti-legenda-a-u-guljavceva-ostalsja-poslednij-shans.html
https://www.championat.com/hockey/news-3856821-rejting-trenerov-khl-kravec-pochti-legenda-a-u-guljavceva-ostalsja-poslednij-shans.html


 

 

разрушилось суперзвено, а связка Умарка и Хартикайнена не столь 
эффективна. Ведь как играла та тройка? С шайбой возился швед, а два финна 
оккупировали позиции у ворот соперника. Теэму, если надо было, уходил за 
ворота и там подхватывал атакующую карусель, оттирая оппонента мощным 
корпусом, а в это время Кемппайнен неизменно дежурил у вратарской, всегда 
готовый замкнуть передачу. Сейчас же Умарк с Хартикайненом все также 
хороши во владении с шайбой и даже могут разыграть фирменную двоечку, но 
из этого звена исчез основной наконечник. Все-таки главным снайпером там 
был финский центрфорвард. 
Есть, конечно, и крайний вариант, который точно бы устроил всех в Уфе - это 
обмен со СКА на Йоонаса Кемппайнена. Финн в Санкт-Петербурге сейчас 
чувствует себя в роли пятой ноги для собаки и уже докатился до четвертого 
звена и скамейки запасных, где ему точно делать нечего. А умный распасовщик 
Маннинен хорошо бы подошел, например, в связку к Кагарлицкому который в 
СКА пока тоже не может найти свое место. В результате этого обмена паззл бы 
сошелся куда лучше, чем сейчас, но всегда нужно помнить об объективных 
обстоятельствах. 
Помните, как в прошлом сезоне мы всячески выражали протест против 
исключения из КХЛ российских клубов? Тогда карающий меч рейтинга был 
занесен над "Северсталью", "Адмиралом" и "Амуром", но в результате все были 
помилованы, а лигу покинула та команда, которая и должна была это сделать. 
Но угрозы от КХЛ должны были подстегнуть команды-аутсайдеры. Во всех 
смыслах - от спортивного до маркетингового. В итоге, откровенно скучных 
команд в нашей лиге не осталось (хотя, есть же ЦСКА, но кто будет трогать 
чемпиона), а вот клубы, безропотно протирающие дно таблицы, увы, 
искоренены не были.  
Какие выводы сделали в Череповце, Хабаровске и Владивостоке после того, 
как в течение пары лет командам из этих городов угрожали вылетом? В 
"Северстали" полностью обновили руководящий состав и сделали ставку на 
молодых, голодных до побед хоккеистов. Такой подход, конечно, рискован, но 
имеет право на жизнь. Мы видим, что "Северсталь", несмотря на крайнее 
тяжелый календарь на старте сезона, набирает очки, побеждает, сражается, и 
ее промежуточное последнее место Запада совсем не выглядит безнадежным. 
"Адмирал" вообще в полном порядке. В клубе провели довольно качественную 
селекцию, что стало отличным подспорьем для работы Сергея Светлова. 
Дальневосточники показывают, что они сейчас действительно готовы биться за 
место в плей-офф. 
А вот на фоне своего ближайшего территориального соседа совсем плохо идут 
дела у "Амура". И хабаровчане сами в этом виноваты - селекционная работа 
"тигров" изначально не внушала уверенности в том, что в Хабаровске смогут 
помечтать о плей-офф. Сомнительная ставка на нестабильного Лангхаммера и 
непонятных полевых легионеров, слабый подбор российских хоккеистов. И не 
нужно говорить о дальневосточных сложностях - у "Адмирала" ведь те же 
проблемы, но команды выглядят совсем по-разному. Может быть, в Хабаровске 
поверили в Александра Гулявцева который в конце прошлого сезона взбодрил 
"Амур". Но и к тренеру сейчас немало вопросов, ведь хабаровчане раз за разом 
проигрывают в одну шайбу, им просто не хватает психологии и характера, 
чтобы вытащить хотя бы один матч. А это уже вопрос к наставнику. 
Словом, "Амур" пока не сделал никаких выводов из ситуации с рейтингом. В 
Хабаровске не испугались потенциального вылета из КХЛ, и дальневосточная 
команда продолжает оставаться главным аутсайдером Восточной 
конференции. Уже второй год подряд, между прочим. И виноваты в этом люди, 



 

 

ответственные за клуб, а никак не тяжелый календарь или маленький бюджет. 
Условия у "Амура" нормальные, чтобы хотя бы делать вид борьбы за плей-
офф.  
Если, допустим, через пару лет в КХЛ будет готова зайти команда из Алма-Аты, 
а в планах лиги не будет количественного расширения, то какие козыри 
предъявят в Хабаровске, чтобы не вылететь? Разговоры о традициях, славной 
истории и сильной школе в случае с "Амуром" вряд ли прокатят. 
"Витязь" - новый лидер Запада. Подольский клуб не похож на выскочку 
Главная сенсация старта чемпионата - мощный ход подольского "Витязя". 
Команда Михаила Кравеца проиграла пока лишь один матч в сезоне, на ее 
счету есть качественные победы над "Магниткой", "Локомотивом", московским 
"Динамо", СКА. Причем все они одержаны на выезде. В чем феномен "Витязя"? 
Главным образом дело в наставнике. 55-летний Михаил Кравец хоть никогда и 
не возглавлял команды КХЛ, но он очень опытный специалист, давно 
вращающийся в российском хоккее. Сейчас он показывает, что у него есть 
определенный стиль и нет проблем с авторитетом среди игроков. Кроме того, 
Кравец, очевидно, предпочитает ролевую модель "тренера-друга" для 
хоккеистов, и она всегда очень действенна, пока у команды идет игра.  
Второе - у "Витязя" достаточно мастеровитый состав. Мы это отмечали еще 
летом, когда подольчане стали самой результативной командой межсезонья, и 
в регулярке атакующий потенциал никуда не делся. У подмосковного клуба два 
ударных звена, а с такими данными в нынешней КХЛ уже можно рассчитывать 
хотя бы на промежуточный успех. 
Прямо сейчас "Витязь" не похож на выскочку - у команды виден стержень. 
Игроки раскрепощены, тренер знает, что нужно делать, элемент везения в 
успехах подольчан минимальный. Конечно, у команды будут трудности по ходу 
регулярки, это неизбежно, но Кравец в своей карьере много работал и в СКА, и 
в "Сочи", и раньше уже сталкивался с проблемами. Кроме того, у "Витязя" 
должны прибавить легионеры, ведь сейчас тот же Аалтонен только начинает 
выходить из кризиса начала сезона. 
Без шуток, "Витязь" должен пошуметь в этом сезоне, у команды все для этого 
есть. Объективно, на нынешнем Западе КХЛ подольчан по уровню превосходит 
только ЦСКА, но еще нужно посмотреть на игру "Витязю" с красно-синими. 
Летом "армейцы" были разгромлены подольчанами 5:0 и, возможно, дело было 
не только в недонастрое команды Игоря Никитина. 
В прошлом сезоне было много возмущений по поводу того, что Петру Кочеткову 
не дают играть в КХЛ. Молодой голкипер, ставший одним из открытий МЧМ-
2019, томился в Рязани, хотя его потенциал оценивался специалистами очень 
высоко. В ХК "Сочи" Кочетков провел всего две игры, но летом, когда клуб 
покинул Константин Барулин южане вроде бы собирались сделать ставку на 
дуэт Кочеткова и Шикина. Однако вратарь в результате обмена оказался в СКА, 
и снова пошли разговоры, что прогресс Петра затормозится, ведь в Санкт-
Петербурге голкиперов можно солить.  
Но вышло все наоборот - Кочетков в начале сезона выдвинулся на роль 
непоколебимого первого номера СКА. Помогла, конечно, травма Магнуса 
Хелльберга (хотя в официальный список травмированных шведа ни разу не 
вносили), но 20-летний Кочетков выиграл конкуренцию и у Алексея Мельничука 
и у Ивана Налимова. Кочетков отыграл без замен первые пять матчей СКА в 
сезоне. Что из этого вышло? Петр уверенно выглядел в Магнитогорске, но уже 
в Челябинске пропустил несколько необязательных шайб, и в последующих 
играх не выручал. В Екатеринбурге была легкая пропущенная шайба от Мозера 
в домашней игре с ЦСКА Кочетков мог брать бросок Слепышева да и в целом 



 

 

молодой вратарь заметно нервничал. После "армейского" дерби Петр отдохнул 
несколько матчей, вернулся на лед в поединке с "Витязем" и в нем снова, мягко 
говоря, не выручил. 
В этой ситуации вспоминается, как аккуратно и последовательно подводили к 
роли основного вратаря ЦСКА Илью Сорокина. В "армейский" клуб Илья 
приехал из Новокузнецка в 20 лет, но там никто и не подумал сразу же 
вываливать на него большое игровое время. В результате Сорокин поиграл и в 
"Красной армии", и в "Звезде", прежде чем закрепиться в ЦСКА. Кажется, 
Кочеткову бы тоже не помешало пройти этот путь, прежде чем претендовать на 
место в воротах топ-клуба КХЛ. Теперь важно, чтобы эта спешка не сыграла с 
Петром злую шутку. 
"Автомобилист" снова мощно стартовал. Что здесь тревожного? 
Вроде бы у уральского клуба все хорошо. Стартовали с победной серии, 
забрасывают больше всех в лиге, чувствуется глубина состава. В порядке Доус 
и Сэкстон привезен крутой Брукс Мацек уже закрепившийся в бомбардирском 
топе лиги. Полноценный топ-клуб, второй год подряд доказывающий, что в 
Екатеринбурге готовы подтверждать свои высокие амбиции на деле.  
Но проблема в том, что на старте этого сезона у "Автомобилиста" ничего не 
поменялось по сравнению с прошлым годом. А прошлый год запомнился не 
триумфом екатеринбуржцев в регулярке, а бесславным вылетом во втором 
раунде плей-офф от "Салавата Юлаева". Глупо упрекать подопечных Андрея 
Мартемьянова что они последними в КХЛ познали горечь поражения, но 
повторение мощного старта намекает, что в подготовке к новому сезона не 
было сделано никаких изменений. А это значит, что "Автомобилист" снова 
закладывается лишь на то, чтобы быть королями регулярки. 
Непонятно, как в "Автомобилисте" собираются решать и вратарский вопрос. 
Якуб Коварж играет без замен, бесконечно много выручает команду, но в 
последних двух встречах он пропустил восемь шайб и среди них есть несколько 
голов на его совести. Чеху, каким бы он ни был железным, нужно отдыхать, но 
за его спиной Владислав Гросс и Леонид Фомин, с которыми оборона уральцев 
будет действовать еще более неуверенно, чем с Коваржем в воротах. Даже 
если обойдется без травм, то к плей-офф Якуб может подойти настолько 
вымотанным, что на важнейшие игры у него просто не останется сил и эмоций. 
К атаке "Автомобилиста" нет претензий, но во многом из-за обороны уральцы 
уже четыре раза доводили дело до овертайма. Пока уральцам чаще всего 
удается выгрызать победы, но в гостевых матчах против топ-клубам 
"Автомобилисту", как и в прошлом сезоне, будет очень тяжело.  
Очень круто, что второй год подряд подопечные Андрея Мартемьянова держат 
марку, но ключевых изменений по сравнению с прошлым годом пока не видно, 
и финал сезона для "Автомобилиста" может наступить гораздо раньше, чем 
запланировано.  

https://www.championat.com/hockey/article-3856797-chto-proishodit-v-khl-insajdy-
fakty-nepopuljarnye-mnenija-23-sentjabrja-2019.html 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" потерпел первое поражение, "Витязь" возглавил 
таблицу, "Авангард" подписал двух форвардов. Итоги недели КХЛ (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 сентября 2019) 
А "Магнитка" одержала первую победу после отставки Яндача.  
"Витязь" обыграл СКА и возглавил таблицу 

https://www.championat.com/hockey/article-3856797-chto-proishodit-v-khl-insajdy-fakty-nepopuljarnye-mnenija-23-sentjabrja-2019.html
https://www.championat.com/hockey/article-3856797-chto-proishodit-v-khl-insajdy-fakty-nepopuljarnye-mnenija-23-sentjabrja-2019.html


 

 

Главное событие ушедшей недели - это гостевая победа "Витязя" над СКА. 
После нее подольский клуб не только закрепился на первой строчке Запада, но 
и опередил "Автомобилист" по дополнительным показателям. В активе 
"витязей" уже семь побед кряду. 
 СКА - Витязь - 2:4. Голы и лучшие моменты  
И если сейчас собирать символическую сборную, сразу несколько игроков 
подмосковной команды могли бы в ней оказаться. Прилично смотрится 
вратарская бригада Ежов - Самонов. Результативно играет Александр Семин, 
который в трех матчах подряд набирает минимум два очка. Но главный тренер 
Михаил Кравец справедливо заметил, что изюминка "Витязя" - это сама 
команда. И эта команда не боится никого, обыгрывая на выезде "Локомотив" и 
СКА. 
"Автомобилист" впервые проиграл 
"Автомобилисту" неделя далась очень непросто. Несмотря на травмы ведущих 
игроков, "Авангард" едва не увез победу из Екатеринбурга, уступив в 
овертайме. Дополнительное время понадобилось и в матче с "Куньлунем". Но 
если тут "Автомобилист" обошелся без потерь, то со "Спартаком" он не 
справился. 
"Автомобилист" дольше остальных продержался без поражений, однако до 
прошлогоднего старта сильно не дотянул. Тогда уральский клуб начал сезон с 
18-ти побед подряд. 
"Ак Барс" идет к вершине 
Еще одна команда, у которой к началу этой недели значится одно поражение - 
от ЦСКА. Затем казанцы стабильно набирали очки. Любопытно, что "Ак Барс" 
ни разу в КХЛ не начинал с шести побед в семи матчах. Зачастую хоккеисты 
набирали форму к плей-офф. 
В прежнем "Ак Барсе" иногда прослеживались проблемы в большинстве. У 
Дмитрия Квартальнова с игрой в неравных составах пока что трудностей нет. 
"Ак Барс" много удаляется, но соперники этим не пользуются. В пяти последних 
встречах казанцы непременно забрасывали в большинстве. Отдельно отметим 
защитника Микаэля Викстранда, результативная серия которого длится шесть 
игр. 
Минчане рвутся в плей-офф 
Конкуренция на Западе в этом году возросла. Некоторые команды - СКА, 
"Йокерит", "Локомотив" - стали слабее. Финны и ярославцы и вовсе идут вне 
зоны плей-офф. Соперников подвинули вниз минчане. 
"Динамо" очень слабо провело предсезонку, переиграв только "Хумо" из ВХЛ. 
Затем "зубры" подписали Пулккинена и Принса, но тем самым не исключили 
себя из числа аутсайдеров. Однако "Динамо" набирает очки с теми, кто 
переживает кризис. "Металлург", "Амур" и разгром "Йокерита" - домашняя 
победная серия позволила парням Крейга Вудкрофта забраться в топ-8. 
"Амур" по-прежнему без побед 
"Тигры" близки к прошлогодней серии "Сибири". Тогда клуб из Новосибирска 
проиграл 12 матчей кряду. У "Амура" уже девять неудач. И пока нет оснований к 
стремительному прорыву. Хабаровчане не много пропускают, но забрасывают 
еще меньше.  
"Металлург" прервал серию поражений  
Об ужасном старте "Металлурга" сказано многое. Команда по-прежнему 
обгоняет на Востоке только "Амур". Вместе с тем неделя получилась для 
"Магнитки" неплохой. Парни Ильи Воробьева смяли "Спартак" в первом 
периоде и наконец-то победили. Против "Ак Барса" магнитогорцы тоже ударно 
провели стартовый отрезок. Правда, в итоге уступили. 



 

 

Впереди у "Металлурга" непростые матчи с "Барысом", "Витязем" и 
"Авангардом". 
"Торпедо" продолжает феерить 
На позапрошлой неделе торпедовцы добыли шесть очков, одолев ЦСКА, 
"Йокерит" и "Авангард". На этот раз нижегородцы не играли с фаворитами и 
взяли четыре балла, уступив в гостях "Сочи". Даже когда "Торпедо" 
проигрывает, на выходе получается блокбастер. 
Клуб в прошлом сезоне совершил пару эффектных камбэков. В этом уже тоже 
успел. Сначала "Торпедо" переворачивает встречу с "Йокеритом", отыгрываясь 
с 1:4. В Сочи команда Дэвида Немировски спаслась с 4:0, но все-таки 
пропустила в концовке и уехала ни с чем - 5:4. 
"Барыс" дважды победил всухую 
Хороша не только вратарская бригада "Витязя". На прошлой неделе отлично 
действовали вратари "Барыса". В матче против "Спартака" Хенрик Карлссон 
отразил все 32 броска. А затем и его партнер Эдди Паскуале оформил шатаут в 
игре с "Трактором". 
Нет претензий и к голкиперу СКА Алексею Мельничуку. В его активе два 
"сухаря", как и у Юнаса Энрота из минского "Динамо". 
"Авангард" усилил атаку 
"Авангарду" требовалось усиление еще до всех злоключений, а уж после 
эпидемии травм - тем более. "Ястребы" долго работали на рынке и подписали 
двух форвардов. Пробный контракт заключен с Игорем Макаровым. Роб 
Клинкхаммер тоже теперь защищает цвета "Авангарда". Канадец дважды 
ассистировал во встрече с "Куньлунем". 
Однако и внутренние ресурсы у клуба весьма солидные. В роли лучшего 
снайпера "Авангарда" обосновался защитник Вячеслав Войнов. На прошлой 
неделе он записал на свой счет четыре шайбы. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1082185_Avtomobilist_poterpel_pervoje_p
orazhenije_Vitaz_vozglavil_tablicu_Avangard_podpisal_dvuh_forvardov_Itogi_nedeli
_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Три гола за 40 секунд и "Витязь" во главе таблицы. Итоги недели КХЛ (РБК 
Спорт (sportrbc.ru), Москва, 23 сентября 2019) 
В третью неделю чемпионата матчи Континентальной хоккейной лиги впервые 
прошли в Алма-Ате, "Витязь" потеснил "Автомобилист" во главе таблицы, 
главный тренер "Амура" Гулявцев заявил, что готов к отставке, а молодой 
вратарь СКА не пропустил ни одной шайбы  
Событие недели: два матча с Алма-Ате 
"Барыс" решил выехать за пределы Нур-Султана и провел две игры в Алма-Ате 
- на арене, построенной к Универсиаде 2017 года. Матчи со "Спартаком" и 
"Трактором" прошли при заполненных трибунах - встречи в совокупности 
посетили 24 253 зрителя при вместимости арены в 12 000. 
"Барыс" болельщиков не подвел, выиграв у москвичей 3:0, а у челябинцев 2:0. 
Нареканий с точки зрения организации игр у соперников "Барыса" не было. 
Исключения составили лишь ворота, из-за поломки которых матч со 
"Спартаком" был остановлен на десять минут. А чинить их сотрудникам арены 
помогал талисман клуба Барсик. 
Команды недели: "Витязь" и "Динамо" Минск 
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"Витязь" выиграл все три матча. Победная серия команды достигла семи 
встреч. На прошлой неделе в числе прочих "Витязь" победил в гостях 
"Локомотив" и СКА 3:2 и 4:2. 
В Ярославле ранее подмосковная команда не выигрывала никогда, добившись 
одной ничьей еще до образования КХЛ - 2007-м году, 2:2. Всего в этом городе 
"Витязь" проиграл 18 матчей из 19. 
В Санкт-Петербурге "Витязь" выступал не многим лучше. В основное время 
команда побеждала там в предыдущий раз в том же 2007-м. В серии 
послематчевых бросков - в январе 2011-го. 
"Витязь" вышел в лидеры не только Западной конференции, но и всей лиги. 
Минское "Динамо" после четырех поражений в пяти матчах на старте сезона, 
выиграло обе встречи на минувшей неделе, доведя серию побед до трех. 
Команда вошла в зону плей-офф. 
Трансфер недели: Роб Клинкхаммер 
В связи с травмами Коди Франсона, Алексея Емелина, Дениса Зернова, Артема 
Манукяна и Сергея Широкова "Авангард" вынужден подписывать новых игроков. 
На позапрошлой неделе состав команды пополнил Игорь Макаров. Но прошлой 
- 33-летний канадский форвард Роб Клинкхаммер, являющийся обладателем 
Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" и бронзовым призером Олимпиады 2018 
года. 
Цитата недели: Александр Гулявцев 
"Амур" проиграл все девять матчей. После неудачи в выездной игре с 
"Сибирью" (1:2) главный тренер команды Александр Гулявцев заявил, что готов 
к отставке: "Давления со стороны руководства не чувствую, но к отставке готов. 
Я все понимаю: нет результата - на выход". 
Пока тренер работает. Впереди у "Амура" четыре домашних матча с 
"Адмиралом" (два), "Сибирью" и "Куньлунем". При двухочковой системе время 
поправить положение есть. От зоны плей-офф хабаровчан отделяют пять 
очков. 
Провал недели: "Северсталь" и "Нефтехимик" 
У команд по три поражения на неделе, и все - в основное время. "Нефтехимик" 
неплохо стартовал, но сейчас имеет четыре поражения подряд. У "Северстали" 
две победы в девяти встречах и последнее место на Западе. 
Отрезок недели: три гола "Спартака" за 40 секунд 
Казалось, "Спартак" приехал к лидеру чемпионата, "Автомобилисту", за 
очередным, четвертым подряд поражением. На 15-й минуте хозяева открыли 
счет, все шло по их сценарию. Но за секунду до сирены "красно-белые" 
сравняли счет, а после перерыва в течение 39 секунд забросили две шайбы. 
Итого - три гола за 40 секунд и победа 4:2 
Это - второй показатель в истории КХЛ. Три шайбы за меньший отрезок 
времени забрасывал только СКА - питерцам на это потребовалось 28 секунд. 
Герой недели: Александр Семин 
35-летний нападающий в трех матчах забросил две шайбы и сделал четыре 
голевые передачи. Бывший партнер Александра Овечкина по "Вашингтону" 
признан лучшим нападающим недели. 
Открытие недели: Алексей Мельничук 
На прошлой неделе 21-летний вратарь одержал две выездные победы - над 
"Сочи" (1:0) и московским "Динамо" (2:0), отразив 37 бросков. Он был признан 
лучшим голкипером недели. 
Мельничук вышел на лед и в третьей игре - домашней с "Витязем", заменив на 
45-й минуте после третьей пропущенной шайбы Алексея Кочеткова. В той 



 

 

встрече Мельничук также не пропустил - четвертую шайбу гости забросили в 
момент, когда тренеры заменили голкипера шестым полевым игроком. 

https://sportrbc.ru/news/5d88de029a79477816ac39e4 

К заголовкам сообщений 

Сорокину пора ехать в "Айлендерс". Станет ли Мельничук новым 
Шестеркиным? Топ-10 молодых вратарей КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 23 сентября 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" удивляется тому, как много молодых вратарей 
выросло в нашем хоккее. Так был составлен рейтинг с двумя критериями - 
возраст не старше 25 лет, российское гражданство. И там столько голкиперов, 
что глаза разбегаются!  
Помню, какая беда с голкиперами возникла в 2008 году, когда травмы получили 
Семен Варламов, Александр Еременко. В бой бросили Михаила Бирюкова, а 
вторым вратарем на тренировку вызвали какого-то пацана из квебекского 
колледжа. И только благодаря президенту ФХР Владиславу Третьяку был 
приглашен Евгений Набоков, чей "Сан-Хосе" проиграл серию "Далласу". Набби 
приехал, и Россия завоевала легендарное золото чемпионата мира. 
Теперь все не так. Россия внезапно стала "родиной слонов". Раньше считалось, 
что лучше всех хоккейных голкиперов готовят в Квебеке, позже пальма 
первенства перешла Швеции и Финляндии. Если теперь скажут, что лучшая 
школа в России - удивляться не стоит. Три "Везина Трофи" последних лет 
говорят сами за себя. Лучшими вратарями НХЛ признавались Сергей 
Бобровский (2013 и 2017), а также Андрей Василевский (2019).  
10. Владислав Подъяпольский, "Северсталь"  
Звездный шанс Подъяпольского был, когда в прошлом сезоне на него сделали 
ставку в "Ак Барсе" - и парень одержал 17 побед в 36 матчах. Правда, в плей-
офф все было плохо, и Подъяпольский пропустил 11 голов за три матча 
(84,7%). Теперь голкипер из знаменитой вратарской школы Новокузнецка 
претендует на то, чтобы стать первым номером "Северстали". Но пока сезон у 
него получается ужасным. 
9. Алексей Красиков, "Сибирь"  
Очень сильный вратарь по меркам МХЛ переехал из мытищинского "Атланта" в 
систему "Сибири", где воюет за место первого номера команды. Красиков даже 
участвовал в Матче звезд КХЛ-2018. Ему не всегда хватает стабильности, 
когда-то были проблемы с лишним весом. Но перспектива у этого вратаря 
неплохая, имя себе он делает. 
8. Андрей Тихомиров, "Торпедо"  
Его отец Владимир Тихомиров начинал играть вратарем еще в Горьком. 
Андрей родился в Нижнем Новгороде, окончил местную школу, прошел всю 
вертикаль клуба - "Чайку" (МХЛ), "Саров" (ВХЛ), а в этом сезоне так здорово 
играет за "Торпедо", что диву даешься. При том, что вратарь делает только 
первые шаги в КХЛ. 
7. Петр Кочетков, СКА  
Бурный рост в этом году. Бронза молодежного чемпионата мира (95,3% в пяти 
матчах). Дебют в ХК "Сочи", обмен в СКА, драфт НХЛ, где Петра под высоким 
номером 36 выбрала "Каролина". И вот - первые матчи за СКА, причем против 
"Магнитки" и "Трактора" Кочетков выглядел очень прилично. Но и конкуренция 
среди вратарей СКА сумасшедшая. 
6. Алексей Мельничук, СКА  
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Иногда думаешь, зачем СКА нужен шведский легионер Магнус Хелльберг, когда 
в основе есть такие ребята, как Мельничук. Три матча в этом сезоне - три 
победы, два сухаря, лишь две пропущенные шайбы. Фантастика! И если 
Алексей продолжит играть в том же духе, то станет новым Игорем 
Шестеркиным - как минимум. 
5. Александр Самонов, "Витязь"  
Не веришь своим глазам, когда видишь "Витязь" на первом месте в таблице 
Западной конференции. Подмосковная команда проиграла лишь 
"Автомобилисту". Очень хорош Самонов, вратарь под номером 99. Похоже, на 
такого голкипера готовы делать ставку. 
4. Иван Бочаров, "Динамо" Москва  
Трудно сказать, кто первый вратарь московского "Динамо". Но похоже, Бочаров 
пока предпочтительнее ветерана Еременко и молодого Кузнецова. В прошлом 
сезоне он был очень хорош, показав 93,5% отраженных бросков и подняв его до 
93,7% в плей-офф, где "Динамо" дошло до второго раунда. Играет во второй 
сборной России. 
3. Илья Коновалов, "Локомотив"  
Лучший новичок КХЛ прошлого сезона, сделавший 10 сухарей. Хорошо сыграл 
за сборную России на Евротуре, имел шанс поехать на чемпионат мира. Был 
выбран "Эдмонтоном" на драфте - по иронии судьбы из "Эдмонтона" пришел 
Крэйг Мактавиш, ставший главным тренером "Локомотива", и при нем у 
Коновалова пока не идет игра. 
2. Василий Демченко, "Трактор"  
Его уже молодым не назовешь, почти 200 матчей в КХЛ провел. Играл за 
"Трактор" еще в сезоне-2013/14. Но пора делать шаг вперед, и "Трактор" при 
Демченко в этом сезоне выглядит очень неплохо. Тот случай, когда вратарь 
вряд ли скоро будет звездой в сборной России, но очень полезен в своем клубе 
- здесь и сейчас. 
1. Илья Сорокин. ЦСКА  
Олимпийский чемпион, самый ценный игрок плей-офф, обладатель Кубка 
Гагарина, все статистические рекорды - у его ног. Теперь все ждут, когда 
парень из Новокузнецка пойдет по стопам Сергея Бобровского и покорит НХЛ. 
Контракт Сорокина в ЦСКА истекает в 2020 году. Его очень ждут в "Айлендерс", 
и там Илья может стать большой звездой. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1081559_Sorokinu_pora_jehat_v_Ajlender
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К заголовкам сообщений 

Изгнанный из Америки защитник снова стал звездой КХЛ. Войнову не 
помешал год простоя (Sport24.ru, Москва, 23 сентября 2019) 
Он уже стал лучшим снайпером "Авангарда".  
Смотришь на список лучших снайперов "Авангарда", и даже как-то неловко 
вспоминать, что совсем недавно находились те, кто к трансферу Вячеслава 
Войнова отнеслись с нескрываемым скептицизмом. Мол, после года простоя 
это будет совсем уже не тот Войнов, что сначала выигрывал два Кубка Стэнли 
с "Лос-Анджелесом", а затем брал Кубок Гагарина со СКА. Подписание 
контракта с этим защитником считали скорее лотереей, пусть и с солидным 
призовым фондом.  
Не прошло и месяца со старта чемпионата, а ставка на Войнова уже себя 
Справедливости ради, вкатился в сезоне Войнов не сразу. Стартовый матч, в 
котором "Авангард" и ЦСКА разыгрывали Кубок открытия, новичок "ястребов" 
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пропустил. В первом официальном матче за омичей против "Йокерита" Боб 
Хартли жестко ограничивал его игровое время - всего 13 минут и 56 секунд. Для 
сравнения, после пять игр айстайм Войнова только растет и к матчу с 
"Куньлунем" достиг почти 25 минут.  
"Хочу отметить игру Славы Войнова, поскольку он становится именно тем 
Славой, которого я помню по выступлению в НХЛ. У этого игрока просто 
невероятный прогресс. Когда он только пришел, мы не так сильно на него 
налегали, потому что у него были травмы. 
Поначалу у Войнова были весьма явные ошибки. Чего только стоит потеря 
позиции на пятаке в домашнем матче с "Северсталью". В тот вечер что-то 
неладное творилось со всем "Авангардом", который "сгорел" аутсайдерам 
Запада со счетом 1:5. Не смог выйти сухим из воды и новичок команды. 
На старте сезона у Войнова было несколько подобных сбоев. Отсюда и "-3" по 
показателю полезности. До поры до времени он это не компенсировал удачной 
игрой в атаке, но все равно не был самым привозным защитником "Авангарда". 
По количеству голевых ошибок нет конкурентов у пары Покка - Бондарев. 
Если вспомнить позапрошлый сезон, когда Войнов играл за СКА, то у него тоже 
не было какого-то фантастического показателя полезности. "+4" для ведущего 
защитника одного из лидеров КХЛ выглядит весьма скромно. Но разве кто-то 
оспорит, что Слава по набору своих качеств чуть ли не уникальный защитник 
для нашей лиги? Вот и в "Авангарде" по прошествии нескольких матчей он 
начал показывать себя во всей красе.  
Все свои четыре шайбы Войнов забросил на прошлой неделе. Это особенно 
ценно, учитывая, что как раз в этот период "Авангард" накрыла настоящая 
волна травматизма. В лазарете разом оказались ключевой центр, крайние 
нападающие, капитан и важный для команды защитник. С одной стороны, эти 
потери подталкивали Войнова как опытного игрока брать игру на себя. С другой 
стороны, отсутствие Емелина и Франсона вынудили Хартли давать Славе 
больше игрового времени. Отсюда и дополнительные шансы, которыми 
защитник пользуется.  
В отсутствии Франсона у Хартли почти нет выбора, кого ставить на место 
единственного защитника в большинстве. Иногда Войнов выходит вместе с 
Чудиновым, но после его гола в ворота "Куньлуня" возникают сомнения в 
необходимости второго бросающего игрока обороны. 
Парадокс, но забросив уже четыре шайбы, Войнов довольно мало бросает. 
Сравните его 17 бросков с 38 бросками все того же Чудинова или с 44 зарядами 
бывшего одноклубника Славы по СКА Патрика Херсли. Даже если 
отталкиваться от прошлых сезонов защитника, то сейчас у него в среднем два 
броска за игру против трех в бытность питерским "армейцем". Очевидно, что 
игрокам "Авангарда" надо чаще выводить его на ударные позиции, а самому 
Войнову не стесняться расчехлять свою пушку.  
Надо понимать, что Войнов - это не Чудинов и не Херсли. Он немного уступает 
им по силе броска, зато на льду имеет гораздо больше. Например, вот так 
обыграть один в один своего коллегу по амплуа. На скорости, как чистокровный 
нападающий. Мэтью Майоне только и оставалось, что взять в руки гитару и 
запеть какую-нибудь очень грустную песню. 
А как часто вы видите защитника там, где нужно быть первым на 
подставлении? Пересмотрите гол Войнова в ворота "Автомобилиста" и сильно 
удивитесь.  
Прежде всего, Слава, конечно, хорош как атакующий защитник. Он не только 
забивает, но и своей активностью вынуждает фолить на себе. Войнов в этом 
чемпионате заработал для "Авангарда" уже три большинства. Не чурается он и 



 

 

черновой работы, охотно принимая на себя чужие броски. Он четвертый игрок в 
команде Хартли по блокам, что четко дает понять: Войнов - не белоручка. 
Александр Фролов возвращался в хоккей после одного пропущенного года. 
Виктор Александров, сын великого советского хоккеиста Бориса Александрова, 
после двух. Марио Лемье прерывал свою карьеру на три сезона, но 
вернувшись, продолжил быть одним из легендарных форвардов 
современности. Действительно классные игроки обладают подушкой 
безопасности из мастерства, которая позволяет им делать такие перерывы без 
угрозы для дальнейшей карьеры.  
Войнов, безусловно, игрок экстра-класса. Кто знает, где бы он сейчас играл, не 
вляпайся Слава в то дело о домашнем насилии. Из-за тюремного срока и 
последующей дисквалификации в НХЛ его отбросило на несколько шагов 
назад, но в обескровленной КХЛ он все равно остается на несколько шагов 
впереди. Пока одна русская звезда за другой пересекает Атлантику, защитник 
"Авангарда" вынужден на своем примере показывать разницу между двумя 
лигами. Войнов - игрок НХЛ, заточенный в КХЛ. За то, что мы наблюдаем его 
игру живьем, сказать спасибо стоит только американскому правосудию.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-vyacheslav-voynov---luchshiy-snayper-
avangarda 

К заголовкам сообщений 

СКА и ЦСКА дрогнули перед "Витязем"! Почему подольский клуб стал 
лидером чемпионата? 5 причин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 сентября 
2019) 
Буквально на днях довелось услышать от скептиков: "Ну вот сейчас " Витязь " 
встретится со СКА и "Автомобилистом", и подольская сказка закончится". 
Однако подмосковная "золушка" на старте сезона не торопится превращать 
свою разогнавшуюся карету в тыкву. 
Мощный армейский клуб, до этого в двух матчах кряду вообще не позволявший 
распечатать свои ворота в гостевых матчах, в родном Санкт-Петербурге 
пропустил от "Витязя" аж четыре шайбы. И, естественно, проиграл. 
Посему грядущий поединок с "Автомобилистом" сразу принял совсем иной 
статус. Ведь в нем встретятся два явных лидера Востока. А перцу добавит 
факт, что уральская команда - единственная, кто смог нанести "Витязю" 
поражение в этом сезоне. Матч от 4 сентября в Екатеринбурге вышел боевой. 
Хозяева выходили вперед, гости отыгрывались. На 56-й минуте подольчане 
сократили разрыв до минимума - 2:3, но... 
Таким стало их пока единственное поражение в этом сезоне. А кроме него уже 
восемь побед. В том числе над весьма титулованными соперниками, 
недавними чемпионами страны - СКА, московским "Динамо", "Магниткой", 
"Локомотивом". И как результат - первое место не только в таблице Запада, но 
и всего чемпионата. 
Так в чем же сентябрьский феномен "Витязя"? Назовем пять главных причин. 
1 причина. Дерзкий тренер 
Весной "Витязь" принял решение менять главного тренера команды и, надо 
признать, здорово угадал с преемником титулованного Валерия Белова, не 
один год работавшего в сборной России. 
В Михаиле Кравце чувствуется стальная уверенность в себе. И дерзость по 
отношению к авторитетным противникам. Качество, которого, как это ни 
странно, сейчас не хватает многим российским наставникам, которые порой 
чересчур уж осторожничают. 
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- Если не ставишь высоких целей, зачем вообще заниматься делом?  
Эта фраза тренера стала своеобразным лозунгом для его команд. А еще 
запомнились его слова, сказанные в интервью "Матч ТВ" на Кубке мэра Москвы. 
Разговор состоялся после невероятной победы "Витязя" над ЦСКА - 5:0. Тогда 
это списали на непредсказуемость летних матчей. Как оказалось, зря. 
 - Выйдя на лед против чемпиона, ребята все силы положили на то, чтобы 
доказать - они тоже умеют играть в хоккей, - сказал тогда Кравец. - Что не зря 
два месяца вкалывали и мучили себя. Показали, что у "Витязя" есть и характер, 
и мастера, которые бьются от первой до последней минуты. 
 - Это первая победа "Витязя" над СКА за последние восемь лет? Ну так меня 
же не было в команде, - выдал Кравец уже в минувшее воскресенье, после 
победы уже над другим армейским топ-клубом. - Она будет нужна ребятам для 
сердца и души. Потому что впереди будет еще много матчей, в которых играть 
надо еще лучше, чем сегодня со СКА. 
Кстати, пусть не восемь, но семь лет назад Михаил в трех поединках исполнял 
обязанности главного тренера СКА. И в одной из встреч одолел как раз 
"Витязь". По сути, сам начал ту неприятную для подмосковной команды серию, 
сам и точку в ней поставил. 
2 причина. Слаженный дуэт вратарей 
Ну кто бы мог в начале сентября представить, что список самых 
непробиваемых голкиперов КХЛ возглавит 24-летний Александр Самонов ? А 
между тем у голкипера "Витязя" сейчас самый лучший процент отраженных 
бросков в лиге - 97,2. 
Но самое главное не в этих впечатляющих цифрах, а в том, что Самонов, так 
здорово стартовав, вовсе не является основным голкипером подольского клуба. 
Если вы внимательно посмотрите на график матчей "Витязя", то увидите, что 
его голкиперы играют по четкой схеме "два через два". Два матча в воротах 
Самонов, два - Илья Ежов. Причем статус соперника никакой роли вообще не 
играет. Допустим, против "Магнитки", московского "Динамо" и "Локомотива" в 
раме пластался Александр. А на СКА и "Автомобилист" выходил Илья. 
Такой график позволяет, с одной стороны, спокойно настраиваться на 
конкретные матчи, невзирая на чересчур плотный график чемпионата. А с 
другой, не забывать о конкуренции. 
И это работает. На сегодняшний день на Западе меньше "Витязя" пропустил 
только ЦСКА. 
3 причина. "Воскресший" капитан 
Это еще одна мини-сенсация. 35-летний форвард, пару лет назад вообще 
пропустивший сезон, вновь входит в тройку лучших бомбардиров КХЛ. 
За девять матчей на старте сезона Семин набрал уже 11 (5+6) очков. Его 
шайбы влетали в ворота СКА, "Магнитки" и "Северстали". А начал чемпионат 
Александр с дубля в ворота "Трактора". 
Тут надо отметить две вещи. 
Во-первых, опытный нападающий расцвел в "Витязе" еще в прошлом сезоне. 
Ветерану, в отличие от "Металлурга", за который он играл раньше, в 
подмосковном клубе начали гораздо больше доверять, видеть в нем лидера 
команды. И вот результат - 42 (19+23) очка за сезон. Для самого Семина, 
кстати, это рекордный результат в КХЛ. И это после года вынужденного 
простоя, когда многие были уверены, что Александр закончит карьеру. Он тогда 
даже в какой-то технический ВУЗ поступил. А сейчас играет так, словно желает 
показать, что останавливаться на достигнутом явно не согласен. 



 

 

Во-вторых, как же тонко уловили в клубе это состояние талантливого 
форварда. Этим летом Семина назначили капитаном команды. И роль вожака 
явно пришлась ему по душе, увеличив его силы. 
Удивительная метаморфоза. А всего-то надо была поверить в игрока, который 
на протяжении долгого времени по праву считался в нашем хоккее очень 
большим мастером. Ну а когда у ударного звена игра идет, это передается всей 
команде. 
4 причина. Результативные спецбригады 
Конечно, многое на льду зависит от характера, о котором уже говорилось выше. 
Однако и без техники на элитном уровне никуда. Розыгрыш стандартов в 
современном хоккее - один из главнейших компонентов. С этим трудно спорить. 
И вот пока в других командах только шлифуют игру в неравных составах, 
"Витязь" стабильно забивает в большинстве. 
В шести матчах из девяти подольской команде удавалось реализовать 
лишнего. А всего "витязи" забросили в большинстве уже 10 шайб. Чаще это 
удавалось делать только "Автомобилисту" и "Торпедо". 
Явный лидер подмосковной команды и тут все тот же Семин. В этом сезоне 
Александр уже трижды забил в неравных составах. 
5 причина. Буллитное мастерство 
Как же часто приходится слышать на послематчевых пресс-конференциях эту 
фразу: "Ну а буллиты - это лотерея". Так и хочется каждый раз воскликнуть в 
ответ: "Ну если лотерея, так не мучайтесь! Подкиньте пятачок, решка - два 
очка, орел - одно. Да и разойдитесь". 
Удивительно, что фразу эту произносят тренеры. В том числе и очень 
уважаемые специалисты. Ну не могут же они на самом деле не понимать, что 
никакого везения в буллитах нет. Есть индивидуальное мастерство игроков. В 
первую очередь - вратарей, читающих движения приближающихся форвардов. 
И если твоя команда бьет штрафные плохо, это не потому, что ей не везет. А 
просто форварды не разучивают новые финты, не тренируют ложных 
движений. И становятся предсказуемыми в "дуэлях". Да и зачем им это? Если 
наставники команд сами говорят, что все дело в простом везении. 
А не победи "Витязь" в перестрелках, у чемпионата был бы сейчас другой 
лидер. "Автомобилисту" ведь тоже в буллитную лотерею везет. Особенно 
почему-то Найджелу Доусу. 
Но дело, конечно, вовсе не в везении. А в том, что в игре нет мелочей. Да и 
очко, взятое на буллитах, - далеко не мелочь. Правда, выясняется это зачастую 
уже на финише регулярки.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1082155_SKA_i_CSKA_drognuli_pered_V
itazem_Pochemu_podolskij_klub_stal_liderom_chempionata_5_prichin 

К заголовкам сообщений 

"После Канады в России ярче видишь минусы. Давно говорил правду 
Панарину" (Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2019) 
Илья Ежов говорит о проблемах нашей страны не из Америки. Его подольский 
"Витязь" пока лучшая команда нового сезона КХЛ. 
- Вы уже первые в КХЛ.  
 - В следующем матче будет битва лидеров, битва Востока и Запада. А сегодня 
мы доказали, что не просто так лидеры, СКА - очень хорошая команда, с ними 
приятно играть. Тем более в субботу, в такой атмосфере. На арене те же 
охранники на вахте сидят, тетеньки те же. Всегда приятно возвращаться, 
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встретить знакомые лица, увидеть их улыбки. У меня были хорошие восемь лет 
в Петербурге, остались приятные воспоминания. 
 - Непривычно говорить, что "Витязь" на первом месте.  
 - Привыкайте.  
 - За счет чего удалось выдать такой мощный старт?  
 - Началось с предсезонки, когда выиграли несколько матчей, все 
почувствовали уверенность. Коллектив собрался хороший, все вместе 
боролись. Победы трудные, ни одного легкого матча не было, но всей командой 
добились их.  
 - Насколько велик вклад Кравеца в успех команды?  
 - Большой, в любой команде тренер задает пульс. Он задает хороший темп, 
строит тренировки, система его игры помогает.  
- В плей-офф "Витязь" играл дважды, оба раза - 0-4. Это может измениться?  
 - Самая главная задача - туда попасть, это не так просто, потому что хороших 
команд много. Надо играть каждый матч так, чтобы попасть в плей-офф. 
Команда другая, поэтому результат, надеюсь, тоже будет другой.  
 - СКА и ЦСКА в первом раунде и сейчас приговор?  
 - Хоккей - непредсказуемая игра. Не буду сравнивать с НХЛ, но там никто не 
ожидал, что "Сент-Луис" выиграет Кубок Стэнли, они же были на последнем 
месте в январе. Конечно, КХЛ другая лига, немного более предсказуемая, но, 
думаю, в этом году будут неожиданные серии.  
 - Пока кажется, что команды начинают потихоньку подравниваться. Этот 
чемпионат может стать интереснее, чем предыдущие?  
 - Надеюсь, так и будет. Разрыв между крупно-бюджетными лидерами и 
маленькими командами есть. Это со стороны очевидно, и специалисты на КХЛ 
ТВ об этом говорят открыто. Есть такое, но "Витязь" сделал неожиданный 
рывок, может, это начало.  
- Вы помните еще дебют Кравеца в КХЛ (Кравец был и.о. главного тренера СКА 
на протяжении трех матчей после отставки Милоша Ржиги в сезоне-2012/13. - 
Прим. "Чемпионата"). Он сильно изменился с тех пор?  
 - Думаю, да. В СКА другое давление на любого тренера. За мою карьеру я 
увидел восемь разных тренеров, все по-разному переносят давление. Нелегкая 
тогда была ситуация, когда новый тренер должен был что-то поменять за 
короткий срок. Ему этот пост так и не дали. Нелегкая была ситуация, мы не 
очень хорошо сыграли, но это была вина команды, потому что тренер за три 
дня физически не может изменить систему. Как он тренирует сейчас, мне 
кажется, СКА мог бы тогда мог очень хорошо сыграть.  
- Как относитесь к изменениям в правилах, что шайбу не всегда можно 
прижимать, вне трапеции нельзя играть, шайбу можно теперь забрасывать 
рикошетом от конька, головы.  
 - Головой тоже можно? Круто. Это только в России новые правила, весь мир 
давно по ним играет. 12 лет назад, когда улетал из Канады, в QMJHL уже эти 
правила были, мы их тестировали для НХЛ. Когда сюда приехал, было немного 
необычно перестраиваться. Это маленькие детали, к ним все быстро 
привыкают. Все играют по одним правилам, выбора нет.  
 - А к изменившимся размерам площадки?  
 - Перед матчем на выезде прилетаем, тренируемся, в любом месте надо 
почувствовать борта, размер площадки. Хоккеисты к таким вещам должны 
быстро привыкать, а шайба та же.  
 - Только чипы добавили.  
 - Но все равно черная.  
 - Было бы странно, если бы сделали белую.  



 

 

 - Я летом тренируюсь с белыми шайбами с тренером Анджело Лаззара. Я с 
ним с детства занимаюсь в Канаде, у него белые шайбы. Они неожиданно 
прилетают, так что хорошо, что оставили черные, зрителям, думаю, было бы 
сложно разглядеть белую шайбу. 
 - В прошлом у вас было несколько хулиганских выходок (В сезоне-2017/18 
Ежов в Риге выкинул ловушку Яниса Калниньша на трибуны, в сезоне-2018/19 
пытался подраться с Йони Ортио в Подольске. - Прим. "Чемпионата").  
 - Это адреналин. Все совершают ошибки на эмоциях. Некоторым это кажется 
смешно. Я другой человек, изменился. Посмотрел на себя со стороны, понял, 
что это не совсем я. Где-то злился, что команда не выигрывала, что не 
забивали, поэтому вот так пытался помочь команде.  
 - Хотите сказать, что сейчас стыдно за это?  
 - Когда жена ругает, немножко. Сказала, что это не Канада, и некоторые могут 
не понять.  
 - Не понять что - когда с вратарем "Витязя" хотели подраться или когда 
ловушку Калниньша выкинули?  
 - Когда выкинул ловушку, рижское "Динамо" шло на последнем месте, а мы 
попадали в плей-офф. Когда вратарь снимает шлем с ловушкой и радуется, а 
команда не попадает в плей-офф, мне было немного смешно, вот я и решил 
над ним пошутить. Конец сезона, твоя команда не попадает в плей-офф, зачем 
так себя проявлять? Надо иметь уважение.  
Смешно, что в итоге ловушка оказалась в Санкт-Петербурге. Мальчик ее привез 
сюда. Я думал, ее с трибуны сразу вратарю отдадут, а получилось вот так. 
Мальчик у меня попросил клюшку, а я ему предложил ловушку. Думал, 
охранники сразу ее заберут или мальчик догадается отдать. Он оказался 
русским, сразу убежал и они вернулись в Петербург. 
 - Жена за ловушку не ругала, вам же новую покупать пришлось?  
 - Не ругала, ей это даже понравилось. Она с юмором у меня.  
 - Но сейчас бы уже такого не стали делать?  
 - Вратари уже ловушки не оставляют, не знаю, кто, кроме Шикина, снимает 
шлем и ловушку. А с Шикиным мы давние друзья, над ним я так не шучу.  
 - Назаров приветствовал это? В прессе он вас защищал.  
 - Да, он всегда меня защищал и поддерживал в таких моментах. Я к нему очень 
хорошо отношусь, у нас были хорошие отношения. Думаю, большинство 
хоккеистов увидели в этом момент юмора. Может, со стороны некоторым 
непонятно, но мне даже из Канады писали. Были латышские знакомые, кто знал 
вратаря. Голкиперам это понравилось. 
- Как относитесь к команде в Китае? "Куньлунь" играл в Шэньчжэне, там даже 
лед не умеют заливать, условия ужасные.  
 - Мы с "Ладой" поехали на первый матч в Шанхай, было открытие. Как раз на 
нашем матче было смешное символическое вбрасывание. И качество льда 
отличалось, и в раздевалке туалеты без унитаза, просто дырка.  
Но все меняется, все развиваются. Китайцы - нация, которая быстро чему-то 
учится. Даже здесь 12 лет назад в "Юбилейном" тоже были дырки в женских 
туалетах. У меня жена была в шоке. А сейчас все есть, и Китай тоже меняется и 
развивается. Дайте им пару месяцев, они привыкнут.  
В прошлом году общался с заливщиком льда в Шанхае, он канадец. Его 
пригласили туда на весь сезон, чтобы у него научиться, как правильно заливать 
лед. Привыкнут, научатся, и будут хорошо делать. Фанаты тоже должны 
появиться.  
 - Раз вы завели разговор о дырках в "Юбилейном", давайте затронем еще одну 
острую тему этого лета. Панарин говорит о том, что в России все плохо.  



 

 

 - Я очень давно говорил об этом и Панарину меня никто не слушал. Говорил 
правду о разнице, которую видишь, когда приезжаешь из другой страны. Я 
вырос в Канаде, контраст с ней очень большой. Видишь минусы гораздо ярче, и 
начинаешь ценить элементарные вещи, которые есть там. Например, там 
можно уйти на работу, не закрыв дверь, и тебя никто не ограбит. Там к этому 
привыкаешь и не ценишь, а здесь начал такие вещи ценить. 
 - Что-то изменилось в России?  
 - Конечно, ремонт в "Юбилейном" сделали.  
 - Это Петербург, а в регионах?  
 - Приведу пример. В Канаде везде одно качество еды, в любой деревне или в 
большом городе. Здесь, если заедешь в деревню, сами попробуйте там что-то 
найти - еду или кинотеатр. Это даже смешно. Бабушке там скажи какой-нибудь 
о ролике в Интернете, она вам ответит, насколько ей этот Интернет нужен. В 
этом отличие. Санкт-Петербург - прекрасный город, Москва, Екатеринбург, 
Новосибирск, но это единицы. Надо смотреть на маленькие города, на деревни, 
как там относятся к людям, есть ли там развитие. Уровень жизни там 
отличается от Санкт-Петербурга, а в Канаде в маленьком городе можно найти 
все. По размерам все будет меньше, но в качестве уступать не будет.  

https://www.championat.com/hockey/article-3856687-intervju-s-iljoj-ezhovym--o-
zhizni-v-rossii-i-kanade-vitjaze-ska-i-khl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 сентября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 23 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ появилась команда-сенсация, которая обгоняет ЦСКА и СКА. В чем 
феномен "Витязя"? (Sport24.ru, Москва, 23 сентября 2019) 
Отвечают эксперты. 
После трех недель регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
турнирную таблицу Западной конференции возглавляет подольский "Витязь". 
Подмосковная команда, которую этим летом возглавил экс-тренер фарм-клуба 
СКА Михаил Кравец, идет на серии из семи побед, а в последней на данный 
момент встрече обыграла на выезде питерский клуб. Sport24 спросил у 
экспертов, в чем феномен "Витязя" и как долго может продлиться эта хоккейная 
сказка. 
Алексей Морозов, серебряный призер Олимпийских игр: 
"Результаты удивляют, "Витязь" никогда так не играл! Идут в лидерах сейчас, 
видимо, хорошо провели предсезонку. Кто-то сейчас только вкатывается в 
сезон, а они уже готовы, поэтому и показывают такие результаты. 
Теперь тренерский штаб должен поработать над психологией. В составе есть 
опытные ребята, которые знают, что такое быть и лидерами, и аутсайдерами. 
Так что коллектив должен понимать, что сезон длинный. Можно быть лидером, 
а потом в плей-офф даже не попасть, а есть и обратные примеры, как в НХЛ у 
"Сент-Луиса" в прошлом году". 
Андрей Зюзин, экс-игрок клубов НХЛ и КХЛ: 
"В "Витязе" сменился тренерский штаб, фундамент был заложен еще по ходу 
предсезонки. Правильно подобрали состав, получился неплохой микст из 
ветеранов и молодых игроков. Тот же самый Семин много лет показывал 
отличную игру в НХЛ, очень рад, что он сейчас ведет за собой команду. 

https://www.championat.com/hockey/article-3856687-intervju-s-iljoj-ezhovym--o-zhizni-v-rossii-i-kanade-vitjaze-ska-i-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-3856687-intervju-s-iljoj-ezhovym--o-zhizni-v-rossii-i-kanade-vitjaze-ska-i-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/364746-Ezhov_byli_sluhi_chto_ya_mog_okazat_sya_v_SKA_no_rad_chto_okazalsya_v_Vityaze
http://sport.business-gazeta.ru/news/245181
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-yezhov-kkhl-nemnogo-boleye-predskazuyemaya-liga-chem-nkhl


 

 

Приятно видеть, что "Витязь" выдает хорошие результаты, это действительно 
неожиданный сюрприз для всех клубов. Ребята молодцы! 
Женю Артюхина всегда считали тафгаем, но он может брать игру на себя, в 
зоне поиграть, на пятаке, с углов хорошо повылазить, его масса тела это 
позволяет, он - объемный и силовой игрок. Женю мы все знаем. В "Витязе" 
такие ветераны могут многому научить молодых игроков.  
Сейчас команде нужно подходить размеренно к подготовке, календарь очень 
насыщенный, еще только начало сезона. "Витязю" нужно придерживаться своей 
нынешней системы, у них все получается, руководство и тренерский штаб 
хорошо поработали на предсезонке. Все ждут от клуба хороших результатов. 
"Витязь" не просто так занимает первую строчку в лиге, они прогрессируют. Рад 
за команду и за их президента Михаила Головкова. Видно, что они подробно 
разбирают игру соперника. Ошибки бывают, но на данном этапе они 
показывают хорошую игру". 
Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион: 
"Неплохо начали сезон. "Витязь" по именам - командочка не слабая, так что 
молодцы, подобрали хороших игроков, правильные сочетания. Главное 
открытие - Семин, он пропал на три года из вида, а сейчас у Саши второе 
дыхание появилось, заиграл новыми красками. Ветеранов рано списывать со 
счетов, Семин стал настоящим лидером команды, больше всех очков набрал, 
большинство идет через него. Мастерство у него всегда на высоте было, 
теперь еще и ноги заработали, правильно подготовился к сезону. Мы все время 
торопимся что-то говорить, дай бог, чтобы у "Витязя" получилось удержаться, 
появилась бы еще одна крепкая команда. Авторитет зарабатывается сезонами 
и сериями плей-офф. 
Андрей Николишин, чемпион мира, бронзовый призер Олимпийских игр: 
"Витязь" меня приятно удивил. Предпосылки были еще на кубке мэра Москвы, 
потом хорошо начали сезон, стабильно играют. Получилось два очень сильных 
звена, которые делают результат, - в одном Сашка Семин реализует себя, а во 
втором финны показывают хорошую игру. В команде, видимо, хорошая 
атмосфера, есть взаимовыручка и самоотдача, плюс вратари играют здорово. 
Также у них хорошо работает большинство, сейчас игра в неравных составах 
имеет определяющую роль. 
Семин - игрок топового уровня, ему еще не так много лет, чтобы списывать со 
счетов. Нашли ему применение, правильные слова, возможно, он что-то в себе 
пересмотрел. Он играет действительно хорошо, можно только порадоваться за 
него. Вообще, что касается ветеранов, то нет смысла заглядывать в паспорт, 
нужно все определять по спортивному принципу. А у нас же зачастую 
определюсь по размеру кошелька, влиянию извне и каким-то родственным 
связям, но не по спортивным качествам хоккеиста. 
В долгосрочной перспективе важна длина скамейки, не забывайте, что игр 
много, накапливается усталость и появляются травмы. К сожалению, у "Витязя" 
скамейка не длинная, она длинная только у пяти-шести клубов. Бороться со 
СКА и ЦСКА вряд ли получится, слишком сложно выдержать такой темп. Мне 
бы этого очень хотелось, но исходя из реалий, это сделать очень трудно". 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-podolskiy-vityaz-zanimayet-pervoye-
mesto-v-turnirnoy-tablitse-zapadnoy-konferentsii-kkhl-prichiny-uspekha-sostav-
kommentarii-ekspertov 

Похожие сообщения (6): 

• Sport24.ru, Москва, 23 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2019 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-podolskiy-vityaz-zanimayet-pervoye-mesto-v-turnirnoy-tablitse-zapadnoy-konferentsii-kkhl-prichiny-uspekha-sostav-kommentarii-ekspertov
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https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-podolskiy-vityaz-zanimayet-pervoye-mesto-v-turnirnoy-tablitse-zapadnoy-konferentsii-kkhl-prichiny-uspekha-sostav-kommentarii-ekspertov
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-kozhevnikov---ob-uspeshnom-starte-vityazya-avtoritet-zarabatyvayetsya-sezonami-i-seriyami-pley-off
https://allhockey.ru/news/show/364789-Zjuzin_Vityaz_ne_prosto_tak_zanimaet_pervoe_mesto_v_KHL


 

 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" атакует (Российская газета, Москва, 24 сентября 2019) 
Клуб из Подольска продолжает побеждать 
Главной сенсацией первых недель регулярного чемпионата КХЛ стал 
подольский "Витязь". Накануне подмосковная команда продолжила свою 
впечатляющую серию до семи матчей подряд - в Санкт-Петербурге со счетом 
4:2 был обыгран СКА. 
Взлет "витязей" многие связывают с приходом на пост главного тренера 
Михаил Кравеца. Ранее на уровне КХЛ он работал только ассистентом, поэтому 
для большинства болельщиков являлся человеком-загадкой. Вместе с тем 
Кравец имеет огромный опыт, пройдя все ступени нашей хоккейной иерархии. 
Символично, что делал это Михаил Григорьевич как раз в системе СКА. А 
приглашение в "Витязь" он получил, отработав прошлый сезон главным 
тренером команды "СКА-Нева", выступающей в Высшей хоккейной лиге. 
Нетрудно догадаться, что для Кравеца визит в родной город на Неве был 
особенным. Как и для некоторых других "витязей" питерского происхождения, 
матч со СКА был отличным поводом показать себя. И подмосковный коллектив 
наглядно продемонстрировал, что первое место в Западной конференции он 
оккупировал совсем не случайно. Забойщиком выступил Александр Семин, 
удачно перезапустивший карьеру в Подольске. Его порыв поддержал Павел 
Чернов, также реализовавший большинство. Дальше забивали Евгений Монс и 
Алексей Макеев, поразивший пустые ворота. СКА смог ответить лишь шайбами 
Кагарлицкого и Барабанова, чего оказалось недостаточно - 4:2 в пользу 
"Витязя". Таким образом, подмосковный клуб прервал почти девятилетнюю 
серию поражений от питерских армейцев, которая вместила аж 20 матчей. 
Главный тренер СКА Алексей Кудашов, рассуждая о причинах поражения, 
посетовал на плохую игру спецбригад. И напомнил, что у команды осталось 
меньше суток на восстановление и подготовку к следующей, не менее важной 
встрече с ЦСКА. "Профессионалы должны подготовиться - пораньше лечь 
спать, выспаться", - заметил Кудашов. Этот матч, как и остальные поединки 
вчерашнего игрового дня, завершился уже после подписания этого номера "РГ" 
в печать. 
Тем временем вчера КХЛ объявила имена лучших хоккеистов третьей игровой 
недели. И двое из них представляют как раз "Витязь". Это защитник Якуб 
Ержабек, набравший четыре очка (3 шайбы и 1 передача) в трех матчах, а 
также упомянутый выше Александр Семин, у которого 6 очков (2+4). Лучшим 
вратарем недели признан Александр Мельничук из питерского СКА, дважды за 
этот период отыгравший на ноль. Новичком недели стал Артем Галимов из 
казанского "Ак Барса". 

К заголовкам сообщений 

Президент "Барыса": Мы получили любовь и поддержку в Алматы 
(PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 23 сентября 2019) 
Президент хоккейного клуба "Барыс" Борис Иванищев подвел итоги 
двухматчевой серии, которую команда провела в Алматы.  
"Хоккейный клуб "Барыс" провел короткую домашнюю серию вынесенных 
матчей. Наша команда уверенно выиграла два матча в рамках регулярного 
чемпионата КХЛ, получив массу удовольствия от пребывания в Алматы. Кроме 
того, наши хоккеисты провели ряд социальных мероприятий: автограф-сессию 
в Mega Alma-ata, встречу с воспитанниками местных детских хоккейных школ, а 
также открытую тренировку для болельщиков. 



 

 

"Барыс" благодарит за поддержку и помощь в организации хоккейного 
праздника для алматинцев и гостей города генерального партнера клуба АО 
"ФНБ "Самрук-Казына", а также ППСК "Астана", Акимат г. Алматы и Almaty 
Arena. 
Игроки команды, тренерский штаб, персонал и сотрудники "Барыса" были тепло 
встречены, получили всестороннюю любовь и поддержку от жителей Алматы. 
Согласно официальным данным, оба матча на Almaty Arena посетили 24253 
зрителей. Мы надеемся, что все болельщики получили отличные эмоции и 
приятные воспоминания!", - передает слова руководителя официальный сайт 
клуба из столицы Казахстана. 

https://prosports.kz/news/415711 

Похожие сообщения (3): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 23 сентября 2019 

• Sports.kz, Караганда, 23 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Пробный камень с далеко идущими последствиями". КХЛ - о матчах 
"Барыса" в Алматы (Sports.kz, Караганда, 23 сентября 2019) 
Матчи "Барыса" в Алматы - среди самых интересных событий третьей недели 
регулярного чемпионата в традиционной рубрике на KHL.ru.  
"Практика проведения официальных игр в городах, ранее не знакомых с КХЛ, 
чаще всего себя оправдывает. Люди, не имеющие возможности напрямую 
прикоснуться к большому хоккею, получают редкий шанс увидеть вживую матчи 
сильнейшей лиги Европы и валом валят на стадион. В Казахстане "Барыс" 
любят не только в столице, где и базируется команда. Болельщики 
крупнейшего города страны, Алматы, это обоснованное мнение подтвердили 
личным примером. Две домашние игры команды на минувшей недели 
состоялись на современной "Алматы Арене" вместимостью чуть больше 12000 
мест. Она была построена к Универсиаде-2017. Оба матча прошли при 
аншлаге, и в сумме их по официальным данным посетило 24253 зрителей.  
Единственное принципиальное отличие по сравнению с дворцом в Нур-Султане 
- размер площадки. Он в Алматы стандартный, европейский. Хоккеистам 
"Барыса", привыкшим с этого лета на родном льду играть и тренироваться на 
"канадской" коробке, переход дался легко. При столь весомой поддержке 
болельщиков они одержали две уверенные победы - во вторник над 
"Спартаком" (3:0) и в пятницу над "Трактором" (2:0).  
В Казахстане уже не первый год думают о создании второго клуба в КХЛ. Вся 
необходимая инфраструктура для этого имеется. Визит "Барыса" в Алматы 
можно оценить как пробный камень с далеко идущими последствиями. Все 
прошло лучше не придумаешь. В том случае, если руководство страны окажет 
политическую и экономическую поддержку озвученной выше идее, то Алма-Ата 
видится одним из реалистичных вариантов для дальнейшего расширения лиги", 
- пишет KHL.ru. 

https://www.sports.kz/news/probnyiy-kamen-s-daleko-iduschimi-posledstviyami-khl-o-
matchah-baryisa-v-almatyi 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

https://prosports.kz/news/415711
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https://www.sports.kz/news/probnyiy-kamen-s-daleko-iduschimi-posledstviyami-khl-o-matchah-baryisa-v-almatyi
https://www.khl.ru/news/2019/09/23/456582.html


 

 

Павел Порядин: "Надо здесь всего добиться, чтобы ехать в НХЛ с 
поднятой головой" (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 23 
сентября 2019) 
Эксклюзивное интервью с лучшим снайпером КХЛ на старте сезона 
- Каково это - "проснуться" на старте сезона лучшим снайпером с пятью 
шайбами за две недели?  
 - Я в последнее время об этом задумывался и пришел к выводу, что хороший 
старт даже в чем-то тяжелее плохого. Если у тебя хороший старт, то нужно 
продолжать показывать тот же уровень, нельзя останавливаться. Правда, если 
ты взял плохой старт, то будешь все время думать: "Почему я не забиваю?".  
Когда начинаешь забивать и выходишь на новый уровень, то от тебя уже ждут 
чего-то нового. То есть если ты задал такую планку, то должен ее держать. А я 
считаю, что это еще тяжелее. Это такая палка о двух концах. Хотя давление 
получаешь в любом случае.  
- "Он будет отличным игроком в следующие 5-10 лет в КХЛ. Да, он маленького 
роста, но он очень храбрый" - это слова Крикунова о тебе. "Он напоминает мне 
Артемия Панарина" - так говорил Назаров. Как относишься к таким авансам от 
заслуженных специалистов?  
 - Конечно, приятно слышать такое. Если Владимир Васильевич сказал, что 
через 5 лет, значит, нужно действительно показать, что он был прав, тем более 
что как раз пятый год с того момента и пошел, и надо становиться хорошим 
хоккеистом.  
Но, с другой стороны, я думаю, наоборот, не надо обращать на такие вещи 
большое внимание. С Панариным мы, может быть, в чем-то похожи, но все 
равно не бывает двух одинаковых игроков.  
- А как тебе Панарин вне льда? Его высказывания на политические темы, 
например.  
 - Да я особо об этом не задумываюсь. У человека своя точка зрения, и это его 
дело. 
- Команда у вас молодая, но разбавлена несколькими ветеранами. За счет чего 
можете прорваться в плей-офф?  
 - Думаю, за счет опыта и той же самой молодости. У нас есть все шансы, и я 
уверен, что если мы будем показывать такой хоккей, какой показывали на 
старте, у нас все будет хорошо.  
- Ты начинал в "Зеленограде" и "Крыльях Советов", потом перебрался в 
"Капитан" из города Ступино, но в большой хоккей попал через "Реактор" и 
"Нефтехимик". Сам себя чьим воспитанником считаешь? 
 - "Крыльев Советов". Но поскольку я сам из Зеленограда, в последний год я 
перешел в местную команду, чтобы школу было проще закончить и играть за 
местную юниорскую команду. Но и "Капитан" дал мне многое. 
 - Зато самое высокое достижение было именно с нижнекамским "Реактором", с 
которым ты дошел до финала Кубка Харламова.  
 - Скажем так, было две попытки. В тот сезон не было такого, что каждый хотел 
заработать себе какие-то очки, нет. Мы именно командой быстро сплотились и 
были все друг за друга. Очень приятно вспоминать то время.  

https://realnoevremya.ru/articles/152400-intervyu-s-forvardom-neftehimika-pavlom-
poryadinym 

К заголовкам сообщений 

Райан Мерфи: НХЛ осталась в прошлом, КХЛ - мое настоящее и будущее 
(Р-Спорт, Москва, 23 сентября 2019) 

https://realnoevremya.ru/articles/152400-intervyu-s-forvardom-neftehimika-pavlom-poryadinym
https://realnoevremya.ru/articles/152400-intervyu-s-forvardom-neftehimika-pavlom-poryadinym


 

 

Канадский хоккеист "Нефтехимика" Райан Мерфи рассказал корреспонденту 
РИА Новости Вадиму Кузнецову о том, почему стал играть в КХЛ, чем его 
удивил Нижнекамск, и сколько голов он ждет от нападающего Александра 
Семина.  
- Три недели чемпионата КХЛ позади. Ваши впечатления от увиденного?  
- "Нефтехимик" неплохо начал сезон, учитывая, как много в нашей команде 
молодых хоккеистов. Стараемся придерживаться системы, даем бой всем 
командам. У нас все игроки мотивированы, никто не хочет уступать. Думаю, по 
ходу сезона "Нефтехимик" прибавит, так как наши хоккеисты наберутся опыта, 
и кое-какие ошибки удастся устранить. 
- Что за команду вы увидели в Нижнекамске, когда впервые приехали на 
тренировку?  
- Я не знал, что ожидать от КХЛ и "Нефтехимика". Я думал о том, чтобы 
попробовать себя в другой лиге последние пару лет, но только сейчас решился. 
Когда узнал об интересе из Нижнекамска, то посчитал этот вариант хорошим 
для себя. Здесь много молодежи, они усердно работают и хотят доказывать 
свою принадлежность к лиге каждый день. Мне все нравится, и надеюсь, что 
"Нефтехимик" выйдет в плей-офф в этом сезоне. Нам это по силам. 
- Насколько важно для вас было то, что в "Нефтехимике" уже были другие 
североамериканцы?  
- Важно. Я знаю Зака Митчелла уже несколько лет. Мы играли вместе в "Айове" 
и в юниорской лиге. Да почти всю жизнь, как это ни странно. Конечно, мне было 
проще согласиться на переход, когда я узнал, что мой друг играет в 
"Нефтехимике". Так мне комфортнее. 
- В "Нефтехимике" три североамериканца. Чем вы занимаетесь в Нижнекамске 
в свободное время?  
- У нас неплохая компания. Я ничего не знал о Нижнекамске, когда подписывал 
контракт, и, признаться, я приятно удивлен. В городе есть четыре ресторана, в 
которые мы ходим по очереди. Есть хорошее итальянское место, где нас уже 
узнают. Город встретил нас очень дружелюбно. Поверьте, за свою карьеру я 
играл во многих местах Северной Америки, и Нижнекамск лучше некоторых из 
них. Условия для проживания отличные, уютная арена, хорошие доктора. Я 
приятно удивлен. Честно. 
- Вообще ничего не слышали о Нижнекамске? А как же критика бывшего игрока 
Ти Джея Гальярди?  
- Это мнение одного хоккеиста. Я его слышал, но не слишком переживал из-за 
этого. У меня отличные впечатления от Нижнекамска. 
- Главный тренер "Нефтехимика" Вячеслав Буцаев играл в НХЛ. Это помогает 
лично вам понимать его требования лучше?  
- Я хоккейный гик. Я слежу за статистикой всех игроков, знаю, кто, где играл и 
сколько набирал очков. Так что знаю, где был наш главный тренер. Классно, что 
с нами работает человек, который поиграл на высоком уровне, и наша задача 
слушать его. Если мы выполним его указания, то результат придет. 
Это же касается нашего старшего тренера Бориса Миронова. Он знает 
российский хоккей, он поиграл за океаном, и это хорошая смесь знаний. Он 
понимает, что нужно североамериканцам для перехода на европейский хоккей, 
какие ошибки могут возникать. 
- Когда вы поняли, что точно не останетесь в Америке и поедете в КХЛ?  
- Наверное, в прошлом сезоне. Он стал для меня разочарованием. Я думал, что 
после сезона-2017/18 в "Миннесоте" у меня будут шансы попасть в состав 
"Нью-Джерси", думал, что доказал всем, что умею играть в хоккей на уровне 
НХЛ. Но пробиться в основу не удалось. Пришли молодые ребята, и они 



 

 

играли, а я нет. Значит, я был недостаточно хорош. Где-то в середине сезона у 
меня появились мысли о КХЛ. Я играл со многими русскими хоккеистами - 
Александром Семиным, Егором Яковлевым. В какой-то момент понял, что 
пришло время перемен. Надеюсь, у меня все получится в КХЛ. 
- Почему вы опоздали на сбор "Нефтехимика" и подписали контракт ближе к 
августу?  
- Я прикидывал, где получу больше шансов. Я выбирал между командами и 
лигами, и если честно, принять окончательное решение было сложно. Это не 
так просто для североамериканцев - решиться на переезд в Европу. Я даже не 
знал, что тренировочный лагерь в КХЛ открывается так рано. Жалею, что не 
приехал вовремя, так как мог бы лучше познакомиться с игроками 
"Нефтехимика". Но ничего, буду догонять. 
- Чем запомнился вам Александр Семин в "Каролине"?  
- Семин... Мы играли в "Каролине", и у него тогда получалось не очень. Иногда 
нас оставляли в запасе, и на тренировках я пасовал ему шайбу. И он мог 
злиться, если я отдавал ему пас не так, как хотелось. Но Александр - самый 
талантливый хоккеист, с которым я играл. Лучший бросок. Он отличный игрок. 
Хочу встретиться с ним на площадке. 
- Я удивлен, что вы не заиграли в "Нью-Джерси" в прошлом сезоне. Можете 
объяснить, почему?  
- Я провел одну игру против своей бывшей команды "Каролины", набрал одно 
очко. Я сам немного шокирован, что не получил больше шансов. Но это все в 
прошлом. КХЛ - мое настоящее и будущее. 
- Вас выбрали под высоким номером на драфте НХЛ, но со временем 
журналисты стали называть вас "бастом" (не оправдавшим ожидания - 
прим.ред.). Как вы это пережили?  
- В моей карьере были взлеты и падения. Много тренеров, меня меняли, 
выкупали, отправляли в фарм-клуб. Обидно, что меня называют "баст". Это 
неприятно. Хотел бы вернуться назад и исправить какие-то ошибки, но сейчас 
это меня не беспокоит. НХЛ - сложная лига. Я смотрю вперед, а не думаю о 
прошлом.  

https://rsport.ria.ru/20190923/1558995566.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 23 сентября 2019 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 23 сентября 2019 

• Sport.rambler.ru, Москва, 23 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 23 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Главный новичок "Салавата" проваливает старт сезона. У него ноль голов 
и полное непонимание с партнерами (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 23 сентября 2019) 
Сакари Маннинен пока не оправдывает ожидания. 
В мае "Салават Юлаев" подписал игрока сборной Финляндии Сакари 
Маннинена. Он должен был заменить другого финна Йоонасу Кемппайнену, 
который перешел в СКА. 
ЦУЛЫГИН ПРЕДЛАГАЕТ ПОДОЖДАТЬ 
В восьми первых матчах сезона из состава "Салавата Юлаева" Сакари 
Маннинен выпадает. Точнее, играет-то финн чуть ли не больше всех из 

https://rsport.ria.ru/20190923/1558995566.html
https://allhockey.ru/news/show/364745-Merfi_KHL_moe_nastoyaschee_i_buduschee
https://www.sports.ru/hockey/1078452086.html
https://realnoevremya.ru/news/152464-novichok-neftehimika-sravnil-nizhnekamsk-s-gorodami-severnoy-ameriki
https://sport.rambler.ru/other/42873675-rayan-merfi-nhl-v-proshlom-khl-moe-nastoyaschee-i-buduschee/
https://www.sports.ru/hockey/1078447019.html


 

 

нападающих (больше 20-ти минут за матч), но до Йоонаса Кемппайнена, 
которого заменил, ему пока далеко. 
У новичка иногда полное недопонимание с партнерами по тройке - Линусом 
Умарком и Теему Хартикайненом. В последнем матче с "Нефтехимиком" Умарк 
забил в момент пересменки, когда был на льду с Никитой Сошниковым и 
Александром Кадейкиным. Маннинен, центральный нападающий, в этой игре 
потерял шайбу в чужой зоне, после которой гости забили (гол, правда, не 
засчитали из-за офсайда). 
Главный тренер "Салавата" Николай Цулыгин не спешит предпринимать меры 
и обвинять клубный менеджмент в ошибке. Он считает, что финну нужно дать 
время. Сколько в Уфе готовы терпеть, Цулыгин не объяснил. 
МАННИНЕН ДОЛЖЕН НА 90% ЗНАТЬ, ГДЕ БУДУТ НАХОДИТЬСЯ УМАРК И 
ХАРТИ 
В том, что Маннинен хороший игрок, сомнений быть не может. Он отлично 
выглядел на чемпионате мира. В "Йокерите" за прошлый сезон он набрал 48 
очков и забил 20 голов. При этом, правда, он почти не выходил в первом звене, 
а значит не испытывал того давления, которое есть в Уфе. 
"Это очень-очень важный момент. Мы в свое время, когда играли в Уфе с 
Радеком Филипом, перед каждым матчем настраивали друг друга, понимая, что 
должны дать команде уверенность. В нас должны были не сомневаться другие 
игроки, тренеры, болельщики. Мы обсуждали нашу игру, каждый момент. И это 
работало. Когда мы выходили в одной пятерке, мы очень часто побеждали". 
Как считает Микеска, успех любого звена - в том, чтобы быть на шаг впереди. 
Достичь этого можно только изучив друг друга. 
"На льду партнеры по звену должны играть почти вслепую, - уточняет он. - Я 
как центрфорвард должен знать где крайний нападающий с погрешностью в 1-2 
метра. И если Маннинен на 90% будет знать, где Умарк или Харти, то это даст 
им хорошие шансы для того, чтобы забивать". 
МАННИНЕН МОЖЕТ БЫТЬ ПЕРВЫМ В АТАКЕ И ПЕРВЫМ В ОБОРОНЕ 
Главная претензия к Маннинену касается роста. Вместо 191-сантиметрового 
Кемппайнена пришел игрок на голову ниже (рост Сакари - 172 см) и на 20 кг 
легче. Это сильно изменило игру первого звена. Последние два года у 
"Салавата" было два крупных нападающих и небольшой Умарк, которого 
освобождали от борьбы в углу площадки и на пятаке. 
Поэтому в "Салавате" должны использовать главный козырь новичка - его 
скорость. Это компенсирует недостаток в физике. 
"Современный хоккей не такой, как раньше: когда левый нападающий бегает в 
защите к правому защитнику, а правый - к левому. Сейчас есть первый, второй 
и третий нападающий. В атаке бывает и четвертый, потому что многие тренеры 
стараются брать в команду защитников, способных помогать впереди. Так вот, 
учитывая скорость и катание Маннинена, он может быть первым в атаке и 
первым в обороне. Я играл с Костей Кольцовым, который катался быстрее, чем 
я на машине ездил. Ему было намного легче возвращаться в оборону, потому 
что не было никаких проблем с движением". 
Эксперт вспомнил бывшего главного тренера "Салавата Юлаева" Сергея 
Михалева. Он очень терпеливо собирал каждое звено. Цулыгину тоже нужен 
такой подход. 
"Если Михалыч собирал какое-то звено, то очень долго мог терпеть, пока эта 
тройка разберется между собой. Я на сто процентов уверен в том, что 
Цулыгину нужно перетерпеть. Он видит Маннинена каждый день, он знает его 
настроение, знает о его проблемах. Он все понимает и принимает решения, 
которые будут полезны и для тренера, и для команды, и для игрока. В 



 

 

психологии эту ситуацию называют win-win. Надо ждать и работать с тройкой, 
обращать их внимание на мелкие детали, такие моменты потом могут решать 
все". 
ФИНСКИЕ ПРОБЛЕМЫ 
Год назад в похоже ситуации оказался Теему Хартикайнен, который 
проваливал начало сезона. Цулыгин тогда пытался реанимировать игрока, пару 
раз устраивая ротацию и разбивая первое звено. Закончилось это тем, что 
легионеры снова играли вместе, а финн в итоге стал лучшим снайпером 
"Салавата" в Кубке Гагарина. 
Финны традиционно тяжело вкатываются в сезон, это подтверждает и 
Кемппайнен, который в первых шести матчах за СКА не набрал ни одного очка, 
завершил их с общим показателем полезности -1, а в последних двух играх 
своей команды не попадает в состав. 
С начала регулярного чемпионата прошел месяц, а значит у Маннинена есть 
еще один, чтобы убедить клуб в своей полезности. Если этого не произойдет, 
то денежную компенсацию "Йокериту" можно будет считать бездарно 
потраченной, как и права на двух энхаэловцев Миро Хейсканена и Хенрика 
Боргстрема, которых отдали в нагрузку к Сакари.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/245167 

К заголовкам сообщений 

Гуськов: Сошников в Уфе нашел свою команду, парень хочет показать и 
доказать (Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2019) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт "Матч ТВ" и КХЛ ТВ Александр Гуськов 
поделился мнением о выступлении "Салавата Юлаева" в сезоне-2019/20. 
"Самое главное, что "Салават Юлаев" идет ровно по турнирной таблице. Они 
хорошо начали регулярный чемпионат по сравнению с некоторыми другими 
топ-клубами. Нет никаких результатов-сюрпризов в отрицательном плане. 
Николай Цулыгин знает, что делать. Костяк у команды сохранился, новичкам 
нужно было просто подстроиться под схемы главного тренера. Видно, что 
Цулыгин еще в прошлом сезоне нашел общий язык с лидерами уфимцев.  
Что касается уверенной и результативной игры форварда Никиты Сошникова, 
то здесь большую роль играет спортивное самолюбие. Да, у него не получилось 
в НХЛ, в основном из-за травм. Только давали шанс себя проявить - сразу 
травма. В Уфе у Никиты все в порядке, он нашел свою команду. Тренеры ему 
доверяют, видным профессиональное отношение к делу и характер. Многие на 
его месте опустили бы руки и перестали работать, но в случае с Сошниковым 
видно, что парень хочет показать и доказать. Он решил взяться за дело, это 
похвально", - сказал Гуськов "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3856779-guskov-soshnikov-v-ufe-nashjol-
svoju-komandu-paren-hochet-pokazat-i-dokazat.html 

К заголовкам сообщений 

Григоренко: "В Петербурге нравится играть. СКА - молодцы, что делают 
такой праздник на арене" (Sport24.ru, Москва, 23 сентября 2019) 
Нападающий ЦСКА Михаил Григоренко поделился ожиданиями от 
предстоящего матча со СКА в регулярном чемпионате КХЛ.  
"В Петербурге нравится играть, хоть трибуны и не за нас болеют. СКА - 
молодцы, что делают такой праздник на арене. Шесть матчей со СКА в 
регулярном чемпионате - не так много, я доволен.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/245167
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Проблемы возникают при переходе на канадскую площадку, у нас на арене она 
другого размера. Требуется время привыкнуть, но в предыдущем матче 
вратари здорово сыграли. На площадке любого размера есть свои плюсы и 
минусы. Было бы лучше, если бы все играли на одной площадке. А сейчас 
получается, что в лиге три разные, приходится постоянно перестраиваться. 
Если бы я принимал решение, выбрал бы финский размер, мы все привыкли на 
большой площадке играть. Но в лиге есть квалифицированные люди, которые 
принимают решение", - передает слова Григоренко корреспондент Sport24 
Дарья Тубольцева. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-grigorenko-v-peterburge-nravitsya-igrat-
ska--molodtsy-chto-delayut-takoy-prazdnik-na-arene 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Армейское дерби наконец-то оправдало свой громкий статус. ЦСКА снова 
сильнее СКА - теперь в буллитах (Sport24.ru, Москва, 23 сентября 2019) 
Москва обыграла Питер в шестой раз подряд. 
Еще в прошлом сезоне заговорили о том, как изменился ЦСКА. Стал более 
открытым и дружелюбным клубом. Перед игрой со СКА в Петербурге я в этом 
смогла убедиться. Пресс-служба разрешила придти на предматчевую раскатку 
и поговорить с любым игроком и тренером. Все эти вещи прописаны в 
регламенте лиги, но большинство клубов часто закрывают глаза на пункты о 
взаимодействии с прессой. Здорово, что ЦСКА перестал. У москвичей утренняя 
тренировка длилась меньше получаса. Дольше всех занимались голкиперы и 
Александр Романов. 19-летний защитник вышел на лед раньше всех полевых 
игроков. Это, кстати, одна из причин, почему он смог в таком юном возрасте 
заиграть в КХЛ и стабильно выходить в третьей паре действующего чемпиона.  
Армейские дерби в регулярном чемпионате в последние годы стали немного 
скучными. ЦСКА побеждал в пяти последних играх, если не брать в расчет 
плей-офф. И от СКА уже перестали ждать подвигов, тем более сейчас, когда 
команда только строится. Игра питерцев действительно далеко от идеала, 
особенно что касается защиты. Грубо ошибается и Рукавишников, и Дыбленко, 
и Земченок, и другие игроки обороны. У Никитина же порядок во всех линиях, а 
хоккеисты делают ровно то, что должны. Было удивительно не обнаружить в 
составе Андронова, капитан решили поберечь - он не доиграл встречу с 
"Адмиралом" несколько дней назад. Открыли счет гости благодаря голу 
Шалунову, который, поначалу показалось, был забит после офсайда. Но 
просмотр момента убедил судей, что все было по-правилам.  
Во втором периоде Шалунов оформил дубль. Максима наконец-то прорвало, 
потому что в предыдущих семи встречах у него всего было 2 (1+1) очка. 
Пропущенные шайбы даже пошли на пользу СКА, после них хозяева начинали 
активнее играть в атаке, давить и испытывать Сорокина. В дерби игроки 
решили стрелять только дублями. Шалунову ответил Ткачев: в первом периоде 
в равных составах, во втором - в большинстве. Во второй двадцатиминутке 
забил еще Капризов, однако оказался в площади ворот и мешал Мельничуку, 
арбитры такую шайбу не стали засчитывать. 
В этом дерби точно было больше огня и эмоций. Десять дней назад питерцы 
играли креативнее и интереснее, но получили 0:3. В строгости и правильности 
им тоже не под силу превзойти соперника, так что надо брать характером. 
Большое количество силовых приемов, мелких стычек и зацепов тому 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-grigorenko-v-peterburge-nravitsya-igrat-ska--molodtsy-chto-delayut-takoy-prazdnik-na-arene
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свидетельство. Вчера после поражения от "Витязя" в раздевалке СКА было 
сказано много нецензурных слов, армейцы давненько не были такими 
заведенными и злыми. Возможно, эти эмоции и помогли сыграть на равных с 
ЦСКА. За минуту до конца основного времени Калинин получил удаление, а 
через несколько секунд Марченко поехал к партнеру на скамейку штрафников 
за выброс шайбы. "Пять на три" хозяева не реализовали. В овертайме гости 
вновь получили удаление - Светлаков, как и Марченко, получил две минуты за 
выброс шайбы. Втроем москвичи играли так, как будто были впятером. По 
буллитам сильнее оказался ЦСКА, Сорокин отразил все пять бросков. Питерцы 
вновь проиграли, но битва наконец-то получилась!  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-ska--tsska--23-b-23-sentyabrya-2019-
regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika-dubl-shalunova-dubl-tkacheva 

К заголовкам сообщений 

Чемпионы справились с Ткачевым и судьями. ЦСКА одержал вторую 
победу над СКА (Советский спорт, Москва, 23 сентября 2019) 
Самое культовое дерби в КХЛ, 73-е и второе в нынешнем сезоне принесло 
победу по буллитам ЦСКА - 3:2 бул..  
Кредит доверия Подколзина в армейском дерби номер, состоявшего в 
позапрошлую пятницу, измерялся двумя сменами или одной минутой и 
восьмью секундами во временном выражении. 
Накануне он пропустил матч с "Витязем", чтобы сохранить силы на не знающих 
усталости "роботов". Как и центрфорвард Кемппайнен, очками в новой команде 
пока не разжившийся, а также Кузьменко, обмен которого на олимпионика 
Калинина в ЦСКА позапрошлым летом широко обсуждавшийся. 
А где же главные питерские "меньшевики" Кетов и Каблуков? Их не было в 
составе в воскресенье, нет и сейчас. Как нет и московских армейцев-
олимпиоников Андронова и Телегина. А это, согласитесь, сюрприз. Уж не 
сговорились ли соперники. 
СКА - КАК ЦСКА КВАРТАЛЬНОВА  
Исправить будет проблематично, учитывая, что ворота ЦСКА, как и дерби 
номер один, доверено защищать лучшему голкиперу КХЛ Сорокину, да и шайб 
до его владений долетает вовсе немного. В первом матче - всего 21. Правда, 
его питерский оппонент Кочетков отразил и того меньше - 14 из 16-ти. Одна 
влетела в пустые ворота. Хозяева уступили 0:3, и лучший голкипер МЧМ-2019 
уступил пост номер один ноунейму Мельничуку, имевшему опыт только в ВХЛ. 
Дублер успел одержать три победы и засушить два сухаря подряд. Теперь его 
экзаменует чемпион 
Семь минут с "копьем" нам не было возможности хотя бы прояснить этот 
вопрос. Первый бросок по воротам хозяев нанес Окулов, автор второго гола в 
первом армейском дерби. Питерцы начали матч в духе ЦСКА Квартальнова, 
втыкаясь с соперников на каждой пяди льда. Сразу после стартового 
вбрасывания капитан Плотников беспощадно бросил на борт защитника 
Дальбека. Швед так в себя и не пришел. В середине периода его подарок 
приведет к голу в ворота Сорокина. 
ОТМЕНЕННЫЙ ГОЛ ЦСКА  
По схожему сценарию начался и последний матч армейцев. Только тогда счет 
открыл Слепышев, а хозяева так и не подобрали ключи к воротам Сорокина. 
Неужели история повториться? 
Нет. Это бригады большинства "Витязя" накануне доставляли шайбу в сетку за 
шесть секунд. Чемпионы же входили в зону за минуту и 20 секунд. СКА, 
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отбившись в меньшинстве, сравнял счет. Дальбек под гнетом Плотникова 
замешкался на своей синей линии, шайбу подхватил Ткачев и включил Гусева. 
Бросок в девятку не смог отразить даже Сорокин. Наверное, мог помочь 
вратарю защитник Киселевич, но он почему-то стал пятиться назад, перекрывая 
воображаемого соперника и отрыв форварду питерцев коридор. Так Ткачев 
отметил 200-й для себя матч в КХЛ. 
КЛОН ГУСЕВА  
Но на льду нашелся другой... нет, не Гусев, а его клон. Ткачев изящно 
разобрался с Сорокиным в ближнем бою, наказав Слепышева за фол на 
Кагарлицком. Дубль за дубль! 
В третьем периоде силы стали оставлять хозяев. Они отказались от прессинга 
в расчете на контратаки. Гости же навалились на ворота Мельничука. Дебютант 
не стушевался. К тому же совершенно не клеилось у первой бригады 
большинства. Создавалось впечатление, что Квпризов, Гр игоренко и Ко не 
знали, что делать при стандарте "5 на 4". 
А под занавес основного времени гости сделали хозяевам щедрый подарок в 
виде двух подряд неоправданных удалений. Калинин вспомнил Питер и сфолил 
в чужой зоне, а Марченко, повинный во втором голе Ткачева, метнул шайбу 
зрителям. 
До овертайма чемпионы дотянули и выстояли. Но у ЦСКА нашелся еще один 
"герой" - Светлаков, который парил весь матч, хватая глупые удаления. Он 
подарил еще одну шайбу зрителям и присел в штрафной бокс. Но у питерцев 
закончился "бензин". Соперники в дополнительной пятиминутке так и не 
сыграли "3 на 3". 
Серия буллитов обошлась без голов-невидимок, ее судьбу решил 
единственный гол Вея. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:918477 

К заголовкам сообщений 

Правда в лицо: у СКА проблема с защитниками (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 23 сентября 2019) 
Любопытно же - 10 дней назад СКА был интереснее, изобретательнее и куда 
веселее, чем ЦСКА. Безусловно, на это повлиял относительно ранний 
случайный гол Слепышева. Ведь петербуржцам пришлось догонять. В том, что 
он был случайным, сомнений нет. Сам Антон признавался, что просто швырял 
шайбу в сторону ворот с разворота. Не думал о тайминге или возможном 
"скрине" Кочеткову. Просто все совпало. Но и до шайбы картина в плане 
изобретательности была вполне себе похожей.  
С тех пор армейцы Москвы так и не успели снова попробовать себя на 
маленькой площадке да и вообще провели только два матча. Но как будто 
успели не то чтобы перестроиться, но подстроиться - уж точно. Да и свежесть 
обрести. Меняющие в средней зоне под выбросы фланги форварды, 
постоянный поиск свободного игрока на выходе из зоны защиты, тонкие 
передачи на входе в зону атаки - другой разговор. Все это на высоченных 
скоростях, причем на этот раз в игре был очень приличный нерв, в отличие от 
первой встречи, больше напоминавшей предсезонку.  
И тут, конечно, очень легко было разглядеть, какая из команд напоминает 
машину с крутейшей подушкой безопасности в виде Сорокина, а в какой еще 
только предстоит подобрать шестеренки, отбраковав некоторые из них, и 
хорошенько их смазать.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:918477


 

 

ЦСКА пользовался буквально каждым плохим решением СКА. А таковых было 
много. К примеру: заканчивается большинство, Дыбленко в банальнейшей 
ситуации просто дарит шайбу сопернику, и тут же выход почти "3 в 1". 
Григоренко не попал, но все это вылилось в затяжную позиционную атаку - Зубу 
пришлось провести на льду порядка двух с половиной минут, самому Дыбленко 
- около двух. Оттолкнувшись от мощного отрезка, москвичи таки довели дело 
до гола, но Капризов застрял в площади ворот.  
Все о наших шансах в овертайме, прекрасном дубле Ткачева и очень 
напряженной игре. 
Или вот: Мельничук плохо сыграл по дальнему броску Светлакова, партнеры на 
двоих проиграли подбор одному Андрею, и тут же позиционка с голевым 
моментом все того же Светлакова. Нормально вывести шайбу не смогли, ЦСКА 
сменился, еще "повозил" СКА, и привет - 2 минуты Бывальцеву.  
Галенюк проспал Попова, хотя должен был держаться поблизости, поскольку 
шла смена и диагональ запросто всех отрезала. Выход "1 в 0", пусть и 
безрезультатный, но ЦСКА-то зацепился за момент и еще несколько смен 
зажигал. Рукавишников привозил в элементарных ситуациях, что-то 
малопонятное порой делал Земченок. В целом, защитники сейчас - главная 
слабость армейцев Санкт-Петербурга. С другой стороны, есть и резервы: 
Хафизуллин, Токранов, Бенгтссон и, возможно, Белов. Все они по-прежнему 
лечатся. Две готовых пары хорошего уровня.  
Повеселило, что на "5 на 3" в концовке основного и овертайме вышел 
Дыбленко. Да, выбор невелик, но когда он в последний раз выходил в такой 
ситуации? Вопросы к Кудашову. ЦСКА сделал два шикарных подарка, что 
бывает крайне уж редко, однако СКА этим так и не воспользовался. А в 
следующий раз будет только сложнее. Хотя и для оптимизма есть поводы.  
.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glavnoe-protivostoyanie-khl-ska-
cska-snova-zavershilos-v-polzu-moskvy-3-2-byakor-1590203/ 

К заголовкам сообщений 

Голы Ткачева - лучшее, что сейчас есть у СКА. Это уровень НХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2019) 
СКА в кризисе - команда лидирует в дивизионе Боброва, но проблем в игре, 
хоть отбавляй. В Петербурге не могут найти место Кемппайнену которого летом 
перехватили у "Салавата Юлаева", Кагарлицкий переживает не лучшие 
времена, оборона зияет дырами. Матчи с ЦСКА не сулят ничего хорошего - в 
первом "армейском" дерби сезона москвичи победили 3:0, сегодня состоялась 
вторая игра. 
Но в составе СКА оказался человек, который смог на равных бодаться со 
столичными одноклубниками. Говорят, один в поле не воин, но вы видели, что 
сегодня творил на льду Владимир Ткачев?  
Последние пять игр он буксовал - всего одна передача и "-3" по показателю 
полезности. Наверняка он и сам был недоволен своей игрой - его брали в СКА 
на роль безоговорочного лидера, ради переезда в Петербург он на время 
отложил свой отъезд в НХЛ, решив пойти по проторенному пути Артемия 
Панарина и Никиты Гусева которые за океан уезжали в ранге суперзвезд КХЛ. 
ЦСКА буднично забросил первым. Алексей Кудашов пытался протестовать и 
взял запрос на положение вне игры, но шайбу засчитали, а СКА дали две 
минуты. В штрафбокс отправился Ткачев и эта карта сыграла. Выскочив из 
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штрафбокса, он на чужой синей обокрал Дальбека заехал в зону атаки и 
бросил, смахнув паутинку с девятки. Как рукой положил. 
Кагарлицкий хватает совершенно глупые удаления (его две минуты реализовал 
Шалунов сделав дубль), Якупов носится как угорелый, но не может 
воспользоваться преимуществом в скорости. В большинстве он тоже много 
бросает в касание, но все - в Сорокина. Карпов не попадает по шайбе или 
отдает неточные передачи, запарывая потенциально голевые моменты. Зуб 
много играет (сегодня вышел в большинстве) и много бросает, но мало что 
доходит до ворот. 
Уже при счете 1:2, в то время, когда у СКА не получалось вообще ничего, 
Ткачев еще раз продемонстрировал высший класс. В большинстве СКА пока не 
дотягивает даже до 18% реализации, но Ткачев воспользовался суматохой на 
точке вбрасывания, подхватил шайбу, невозмутимо проехал к воротам 
Сорокина с видимой легкостью увернулся от клюшки Карнаухова и положил в 
домик. 
СКА это не спасло, как не спали и щедрые подарки ЦСКА - два удаления 
подряд в концовке третьего периода и еще одно в овертайме. На буллитах у 
ЦСКА забил Вей у СКА - никого. Ближе всех к голу был Ткачев но - штанга.  
Ткачев был великолепен, но даже он не может играть за всю команду. С такой 
игрой Владимир и в НХЛ бы не затерялся, но пока Владимир - игрок СКА. И он - 
лучшее, что сейчас есть у петербуржцев. Жаль только, что против ЦСКА он 
бился практически в одиночку.  

https://www.championat.com/hockey/article-3857283-tkachjov-zabil-dve-krutye-
shajby-no-eto-ne-pomoglo-ska-slomit-cska.html 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "Обидно, что теперь СКА - самый удобный соперник не 
для "Динамо", а для ЦСКА" (Russia-hockey.ru, Москва, 23 сентября 2019) 
Об итогах армейского дерби СКА - ЦСКА (2:3 Б) - легенда "Динамо", 
трехкратный олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-
Hockey.ru  
СЕРИЯ ПОРАЖЕНИЙ В ДЕРБИ ДАВИТ НА СКА  
- Понравился ли вам матч в Санкт-Петербурге?  
- Очень. СКА - ЦСКА - главное противостояние КХЛ последних лет. Это видно 
любому специалисту - другие скорости, другая насыщенность игры, другое 
качество выполнения приемов. Нам опять показали очень качественный и 
конкурентный хоккей.  
- ЦСКА взял у СКА второй регулярный матч этого сезона и все четыре встречи 
сезона предыдущего. Тенденция?  
- Наверное, можно говорить о том, что в самых мельчайших деталях игроки 
ЦСКА все-таки чуть сильнее своих коллег из СКА. Собственно это показывает 
как результат личных встреч, так и то, что Кубок Гагарина находится именно у 
армейцев Москвы.  
- Давит ли на тренерский штаб СКА и фактически сборной России такая серия 
поражений?  
- Сезон только начался, впереди много времени все исправить. Но думаю, что 
руководство СКА такая серия может задевать, все-таки по качеству составов 
пропасти между армейскими клубами нет, а значит, результаты должны быть 
более ровными.  
НЕ ОЖИДАЛ, ЧТО ЦСКА ВОЙДЕТ В СЕЗОН БЕЗ РАСКАЧКИ  
- Радует, что столица хоккея теперь вновь в Москве, а не в Санкт-Петербурге?  
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- Это не самое главное. Меня, как человека из бело-голубого лагеря, огорчает 
то, что еще пять-семь лет назад СКА был самым удобным соперником для 
московского "Динамо". Помните, как наш клуб регулярно останавливал 
фаворитов из Санкт-Петербурга на пути к Кубку Гагарина?  
Так вот жаль, что времена поменялись: теперь в нашей роли - ЦСКА, а бело-
голубые стали лишь середняком Лиги. Старт нынешнего чемпионата это, увы, 
только подтвердил - "Динамо" играет на троечку с плюсом. Жаль, что мы в 
последние годы так отступили.  
- Ожидали, что в своеобразном первенстве Москвы ЦСКА сразу же уйдет в 
отрыв от конкурентов?  
- Да, здесь небольшой сюрприз. И "Динамо", и особенно "Спартак" стартовали 
не быстро. Хотя был прогноз, что как раз ЦСКА после чемпионского сезона и 
короткого отпуска в сентябре будет лишь раскачиваться.  
НЕДОСТАТОК У ЦСКА И СКА ТОЛЬКО ОДИН - ОТСУТСТВИЕ СУПЕРЗВЕЗД  
- Что не понравилось в армейском дерби?  
- Недостаток, пожалуй, только один. СКА и ЦСКА - лучшие клубы КХЛ, но надо 
признать, что больших мастеров нет даже в этих командах. Да, подают 
надежды, например, Капризов и Якупов, но, к сожалению, они играют не ровно - 
в одном матче заметны, в другом уходят в тень.  
Вчера пришла очередь выделяться Ткачева и Шалунова, они забили 
действительно мастерские голы. Но, к сожалению, новых Михайлова, Якушева, 
Харламова или Мальцева сегодня в КХЛ нет. Это большой недостаток нашей 
Лиги.  
- Суперталанты перестают рождаться?  
- Они есть, но все уезжают в НХЛ. Овечкин, Малкин, а также, возможно, 
Кучеров и Гусев - этих ребят можно сравнивать с легендами советского хоккея. 
Но очень обидно, что для нас в России они играют в ночном 
североамериканском хоккее, а не в родном кахаэловском.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_obidno_chto_teper_ska_klient_ne_dynamo_a_c
ska/ 

К заголовкам сообщений 

Никуда без бороды. Ярослав Дыбленко может стать лидером в обороне 
СКА (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 
23 сентября 2019) 
Защитник Ярослав Дыбленко претендует на роль лидера в обороне СКА. Это 
уже вторая попытка закрепиться в петербургской команде хоккеиста, которого 
наш корреспондент Даниил РАТНИКОВ, да и все болельщики легко узнают на 
льду благодаря длинной рыжей бороде.  
- Ярослав, обычно хоккеисты не бреются в плей-офф, а вы уже с лета 
бородатый. У вас плей-офф по жизни?  
- Можно и так сказать. Мне нравится носить бороду вне зависимости от этапа 
хоккейного сезона. Комфортнее так себя чувствую.  
- Даже перед сном не терзаетесь мыслью - на одеяло ее положить или под 
него?  
- Нет такой проблемы. Я поступаю проще - одеялом не накрываюсь.  
- Год назад СКА обменял вас в "Спартак", отношения с петербургским клубом у 
вас явно не сложились, тем не менее вы вернулись...  
- Да, тогда имелись свои нюансы. У СКА была длинная лавка защитников и, 
соответственно, никаких гарантий стабильно выходить на лед. В такой ситуации 
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оказалось полезнее провести сезон в команде, где не такая высокая 
конкуренция в линии обороны, и решение об обмене, считаю, сыграло за меня. 
В "Спартаке" я получал много игрового времени и возможностей влиять на 
результат. Думаю, тот сезон мне пошел в плюс, а сразу по его окончании узнал, 
что возвращаюсь в СКА. Ехал в Петербург с легкой душой: давно знаю многих 
ребят в команде, знаком с тренерами, руководством, наконец, с самим городом.  
- Но в этом сезоне защитников у СКА не намного меньше. Или конкуренты не 
такие мастеровитые?  
- Защитная линия в СКА была и остается одной из лучших в лиге.  
Команда идет за Кубком Гагарина, и, соответственно, уровень собранных здесь 
игроков наивысший. Защитников действительно немало, но меня это не 
смущает - конкуренции я не боюсь. Играть должен тот, кто лучше и может 
больше пользы принести команде.  
- За лето СКА сменил едва ли не половину состава. В обновленной команде 
новичку проще о себе заявить, нежели в сформированном коллективе?  
Статья по теме: Возродить Кубок мира. Шансы сборной России по хоккею на 
олимпиадах растут благодаря НХЛ 
- Дело хоккеистов - выполнять свою работу, а все, что касается состава, - это 
решение руководства. Обновление - нормальный процесс для команды, 
полезный. У СКА и тренерский штаб обновился, так что постепенно привыкаем 
друг к другу.  
- Почему вариант обмена в другой клуб НХЛ не рассмотрели, раз уж "Нью-
Джерси" так уперся?  
- В НХЛ процедура обмена не так проста, и одного желания игрока не всегда 
достаточно. Тебе могут просто сказать: "Не будем тебя менять". При этом 
продолжат не допускать до основного состава.  
- Аргументы приведут?  
- Как правило, говорят что-то вроде: "Тебе нужно лучше подготовиться. Мы 
верим в тебя, ты можешь стать еще сильнее, поэтому работай усерднее". В 
моем случае процесс обмена мог значительно затянуться. Я не стал его 
инициировать и вернулся в Россию.  
- Попытаетесь еще раз закрепиться в НХЛ?  
- Сложно загадывать. Со СКА у меня долгосрочный контракт - на три года. 
Никто не скажет, как жизнь сложится завтра, а тут такой срок... Конечно, 
исключать никаких вариантов не стоит, но на данный момент все мои мысли 
связаны с петербургской командой.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/nikuda-bez-borody-yaroslav-dyblenko-mozhet-
stat-liderom-v-oborone-ska/ 

К заголовкам сообщений 

Над белорусским клубом смеялись в России. Теперь "Динамо" громит 
финнов и рвется в плей-офф (Sport24.ru, Москва, 23 сентября 2019) 
Все изменили легионеры.  
Когда мы говорим о недостатках КХЛ, то чаще всего обращаем внимание на 
отсутствие жесткого потолка зарплат и беспредел клубов-олигархов. И куда 
реже звучат речи о том, что нашей лиге необходим пол зарплат, а 
предсказуемость в низах ничем не лучше предсказуемости в верхах. 
Практически каждый год в КХЛ есть команда, которая сама себя приговаривает 
к последнему месту еще до начала чемпионата. Наш хоккей это ни в коем 
случае не красит.  
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Долгие годы таким записным аутсайдером был новокузнецкий "Металлург". В 
сибирском клубе собирали крохи со столов олигархов, наполняя состав 
арендованными игроками, выходцами из Высшей лиги и собственными 
воспитанниками. Кто-то даже хвалил новокузнечан за работу с молодежью, но 
по факту у них просто не было другого выбора. В один момент КХЛ надоело 
видеть в своих рядах бесперспективную команду, и "Кузню" из состава 
участников исключили.  
Одним из преемников "Кузни" виделось минское "Динамо". Белорусский клуб 
менял тренеров, разгонял легионеров, но уже который год оставался в подвале 
турнирной таблицы. Ситуация подогревалась жесткой, и не всегда взвешенной 
позицией президента страны. Александр Лукашенко, будучи страстным 
любителем хоккея, разносил белорусских хоккеистов при первом же случае. 
"Динамо" поводы для гнева национального лидера дает регулярно. 
Вот и перед этим сезоном КХЛ казалось, что нет варианта, при котором 
минское "Динамо" не займет последнее место в лиге, или хотя бы в 
конференции. "Слован", испытывая серьезные финансовые проблемы, лигу 
покинул. "Адмирал" одумался и закупился-таки более-менее приличными 
легионерами. Разве что команда из Хабаровска могла поспорить с минчанами 
за эту корону позора. Но разве от этого легче?  
Строить пессимистичные прогнозы относительно будущего "Динамо" можно 
было не только из-за результатов двух последних лет или селекции. Хотя 
предпосылок к тому, что лишившись ведущих защитников Хекеля и Лисовца, а 
также двух лучших бомбардиров Хаудена и Пулккинена, дела "зубров" пойдут в 
гору, не было. Поводом бить в набат стали предсезонные матчи, в которых 
"Динамо" выглядело командой то ли Высшей лиги, то ли чемпионата Беларуси. 
Единственную победу на предсезонке подопечные Крэйга Вудкрофта одержали 
над "Хумо" - только-только созданной узбекской командой, которая заявилась в 
ВХЛ. Правда, там же, на турнире в Нижнем Новгороде, белорусы узбекам 
проиграли. Да как! 1:5! Ни одного матча минчане не выиграли ни на Кубке 
Салея, где их соперниками были другие белорусские команды, ни на более 
представительном турнире в Риге. 0:6 от "Автомобилиста" вселял ужас в 
болельщиков "зубров". Впору было выбрасывать белый флаг еще до первых 
официальных игр.  
Уже в первых играх стало понятно, что по сравнению с предсезонкой это 
совершенно другое "Динамо". К этому выводу можно прийти, даже просто 
взглянув на состав. Летом Вудкрофт просматривал порядка двух десятков 
игроков, пытаясь отсеять тех, с кем ему не по пути. Очевидно, что участники 
этого кастинга, в большинстве своем, уровню КХЛ не соответствовали.  
Канадского тренера критиковали за этот подход. Мол, надо было не 
просмотром ближайшего резерва заниматься, а наигрывать сочетания. Ни о 
какой сыгранности на начало чемпионата даже не шло. Зато теперь мы видим, 
что совершенно не портят картины Роман Дюков и Дмитрий Дерябин, а Игорь 
Мартынов и вовсе наиграл на лучшего новичка недели в КХЛ. Выходит, 
Вудкрофт оказался прав?  
Однако тянут минское "Динамо" за собой не молодые белорусы, а легионеры. 
Некоторые из них пришли уже в разгар предсезонной подготовки, не застав 
период турбулентности. Дрю Шор и Марк-Андре Граньяни пополнили состав 
"зубров" в начале августа. Тему Пулккинена, съездив на просмотр в 
Швейцарию, договорился о новом контракте с "Динамо" всего за несколько дней 
до начала чемпионата. А Шейн Принс и вовсе перебрался в Беларусь уже 
после тех самых трех поражений на старте. 



 

 

Любопытно, что агентом Шора, Граньяни, Пулккинена и Принса является один 
агент - Алеша Пилко. Тот самый, которого бывший главный тренер "Динамо" 
Андрей Сидоренко обвинял в негативном влиянии на Пулккинена. Якобы 
словенский агент стал инициатором тихой забастовки финна, который то ли 
выдумывал травму, то ли нет. Впоследствии, правда, конфликт улегся, а Пилко 
оперативно подвез "зубрам" новых и старых иностранцев. Некоторых из них в 
Беларуси уже планируют натурализовать. 
Первую победу в сезоне "Динамо" одержало еще до подписания Принса. Без 
американца, который год назад поднимал со дна "Сибирь", минчане одолели в 
гостях "Спартак". Потом было домашнее поражение от команды из 
Новосибирска, но по качеству хоккея подопечные Вудкрофта уже тогда ничем 
не уступали сопернику. Вслед за игрой пришел и результат. "Магнитка", "Амур" 
и "Йокерит" - вот он перечень последних жертв белорусской команды. У каждой 
из этих команд есть свои проблемы, но даже с нынешними финнами 5:0 
внушает уважение.  
"Теперь тренерский штаб будет требовать от них такой игры всегда. Если ты 
сделал это однажды, ты сможешь повторить. То, что вы видели сегодня, это и 
есть истинный уровень нашей команды", - сказал Вудкрофт после крупной 
победы над "Йокеритом". Прямо сейчас минчане занимают восьмое место в 
конференции, а в обозримом будущем смогут рассчитывать на усиление ныне 
травмированным Сергеем Костицыным. Выйдут "зубры" в плей-офф впервые за 
три года или нет, они вряд ли станут громоотводом для гнева Лукашенко. 
Впрочем, от Александра Григорьевича можно ожидать всякого... 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-minskoye-dinamo-oderzhalo-v-kkhl-tri-
pobedy-podryad 

К заголовкам сообщений 

Сибирский король пятака шокировал "Ак Барс" хет-триком. До этого 
Казань проигрывала только чемпионам (Sport24.ru, Москва, 23 сентября 
2019) 
Данил Романцев - герой понедельника в КХЛ. 
Игра "Сибирь" - "Ак Барс" хоть и таила в себе несколько интриг, вроде явления 
экс-тренеров сибиряков Дмитрия Квартальнова и Павла Зубова, но все равно 
была в тени вечерней игры СКА - ЦСКА. Больно уж неравными казались силы 
команд. Двухочковый отрыв казанцев явно не отражал реальное положение 
дел. Казанцы шли катком по дистанции чемпионата, до этого проиграв только 
чемпионам. Новосибирцы же, выражаясь словами Дмитрия Саюстова, 
собирали очки как курочка по зернышку. Качество хоккея при этом у команды 
Николая Заварухина зачастую страдало. 
И кто бы мог подумать, что "Сибирь" не просто даст бой одному из лидеров 
КХЛ, а сделает то, чего не смогла ни одна команда - забить "Ак Барсу" больше 
трех шайб! Новосибирцы были не похожи на самих себя образца матчей с 
"Трактором" и "Амуром". Готовность биться и принимать шайбы на себя никуда 
не делась, а вот скорости и реализация моментов чудесным образом появились 
у подопечных Заварухина. Уже ко второму перерыву они вели со счетом 4:1, а 
первые три шайбы забросил один и тот же игрок.  
Автором первого хет-трика "Сибири" в сезоне стал не кто-то из легионеров, и не 
Дмитрий Саюстов с Егором Миловзоровым - до матча с "Ак Барсом" лучшие 
бомбардиры команды. Полет кепок на лед вызвал центральный нападающий 
четвертого звена. На счету Данила Романцева было 0+0 в семи матчах. Если 
говорить о разочарованиях старта сезона, то он был в числе тех, чья фамилия 
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вспоминается одной из первых. Больно уж резкий спад после 14 шайб в 
прошлом сезоне.  
"Ак Барс" достаточно быстро счет сравнял, но Романцев за две с половиной 
минуты до перерыва оформил дубль. На этот раз дело было в равных 
составах, но точка осталась неизменной - пятак. Молодому "барсу" Артему 
Галимову только и оставалось, что вглядываться в 91-й номер Романцева, 
который у каждого новосибирца ассоциируется с Владимиром Тарасенко. В 
случае со вторым голом Данилу впору благодарить Никиту Короткова, который 
нарисовал роскошную передачу из-за ворот. 
Хет-трик же Романцев оформил во втором периоде, когда получил 
разрезающий пас от Юкки Пелтолы. Стоит ли говорить, где в этот момент 
находился герой вечера? Конечно же, непосредственно под воротами "Ак 
Барса". Защитники казанского клуба в очередной раз проспали появление не 
самого миниатюрного форварда на своем пятаке. Романцев же нанес бросок, 
который отправил на отдых Адама Рейдеборна. Казанцы не стали проверять на 
прочность психику шведского вратаря и поменяли его на Тимура Билялова. 
Для Романцева это хет-трик стал уже вторым в карьере. Воспитанник 
ярославского "Локомотива" долго мотался по скрытым арендам, вынужденно 
спускался в Высшую лигу, а нашел себя только в Новосибирске. Почти год 
назад, в начале октября 2018 года, он забросил три шайбы в ворота рижского 
"Динамо". Именно тогда Данил заявил о себе как о потенциально крутом 
снайпере и обратил на себя внимание больших клубов. Неужели спящий гигант 
снова выходит из спячки? 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-sibir--ak-bars--52-23-sentyabrya-2019-
regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika-khet-trik-danila-romantseva 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" проиграл. У команды Квартальнова начинают проявляться 
недостатки (KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 24 сентября 2019) 
Казанцы провели не лучший матч в Новосибирске, опять провалив второй 
период.  
Клуб из столицы Татарстана выдал очень хорошую по результату серию на 
старте чемпионата. "Ак Барс" выиграл все шесть матчей после поражения в 
первой игре сезона от ЦСКА и сейчас заслуженно идет в лидерах "Востока". 
Предыдущая встреча с "Магниткой", которой казанцы открывали вторую 
выездную серия, подопечные Дмитрий Квартальнова выиграли со счетом 2:1 и 
летели в Новосибирск с хорошим настроением и желанием продлить 
положительную для себя статистику. Да, с игрой у "Ак Барса" еще есть 
проблемы, но в матчах с командами как "Нефтехимик" и "Йокерит" было 
достаточно индивидуального мастерства хоккеистов Казани. 
"Сибирь" на старте сезона выглядит интересно - команда много забрасывает и 
часто пропускает - пока ни один матч с их участием не стал сухим для 
голкиперов, как для их команды, так и для соперника. Все поражения 
новосибирцы потерпели с разницей в 1-2 шайбы. А три победы из четырех 
были добыты после того, как команда соперника повела в счете.  
Казанцы с самого начала нового сезона ни разу не ввязывались в хорошую 
драку на льду. Исправить это решил экс-футболист Артем Лукоянов, который 
сцепился с одним из хоккеистов хозяев. Нападающий "Ак Барса" повалил 
соперника на лед и нанес пару крепких ударов. Судьи решили не наказывать 
Артема серьезно и дали лишь две минуты за толчок соперника на борт, 
который имел место быть за несколько секунд до заварушки.  
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Тезис о том, что у татарстанцев есть явные проблемы с дисциплиной 
подтвердил и этот выездной матч. До пропущенной шайбы команда 
Квартальнова провела в общей сложности 8 штрафных минут из 10 сыгранных. 
Во время игры в формате 3 на 5 "Ак Барс" и пропустил - все по делу.  
Отыграться гостям удалось очень быстро - уже через полторы минуты после 
пропущенной шайбы Кирилл Петров удачно подставил клюшку под бросок 
Джастина Азеведо. Вторым ассистентом в протокол был вписан Патрис Кормье.  
Автор первой шайбы "Сибири" в этом матче Даниил Романцев ближе к концу 
периода отличился еще раз. И хоть команды в этот момент играли в равных 
составах, но проблемы с дисциплиной и, как следствие, частые удаления в 
любом случае негативно сказались на кондициях игроков. Уставшие 
обороняться 4 на 5 и 3 на 5 защитники при равной игре начали чаще совершать 
ошибки, одна из которых стала результативной.  
Вторая двадцатиминутка, которую "Ак Барс" традиционно в этом сезоне 
проваливает, не попала под разряд исключений и в этот раз. Казанцы 
позволили сопернику увеличить преимущество до двух голов, после чего место 
в воротах занял Тимур Билялов - начинал матч в старте Адам Рейдеборн. 
Отметим, что все три эти шайбы оказались на счету Даниила Романцева. Но 
даже смена вратаря не помогла и гости пропустили до второго перерыва еще 
раз. Перед третьим периодом на табло преимущество было подавляющим - 4:1. 
Насколько плохо "Ак Барс" провел вторую треть игры, настолько же сильно 
казанцы начали заключительный отрезок. Отличился Владимир Ткачев, причем 
его шайба получилась очень эффектной. Нападающий поймал ее в воздухе и 
по-бейсбольному отправил в девятку ворот.  
Вынуждая соперника удаляться гости раз за разом обостряли игру у ворот 
сибиряков. Гол вот-вот должен был прийти, а вместе с ним и нервная концовка 
с преимуществом хозяев, которые вели бы уже только в одну шайбу, но третьей 
шайбы татарстанского клуба болельщики не увидели ни при игре в равных 
составах, ни даже в формате 5 на 3.  

https://kazanfirst.ru/news/500294 

К заголовкам сообщений 

Андрей Мартемьянов: после игры со "Спартаком" был серьезный 
разговор с командой по душам (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 
сентября 2019) 
На AllHockey.Ru интервью с главным тренером "Автомобилиста" - об окончании 
победной серии, появлении Дацюка в составе и многом другом.  
- Матч со "Спартаком" (2:4), получается, худший для команды в нынешнем 
сезоне? 
- Да, не лучший! Конечно, последний матч провели неважно. Я скажу, что 
"Спартак" здорово сыграл тактически и с полной самоотдачей, а с нашей 
стороны была недооценка соперника и ошибки в обороне. Пока это наш худший 
матч.  
- Три пропущенных гола за 40 секунд - как так получилось?  
- "Спартак" забил гол за секунду до сирены на перерыв, а потом сразу же два. 
Естественно, это ошибки в обороне. Где-то концентрация пропала и было 
огромное желание отыграться. Полетели вперед и соперник нас за это наказал. 
Этот матч мы разобрали полностью. Надеюсь, дойдет до наших парней, что 
игра состоит не только из атаки.  
- Как оцените первый отрезок чемпионата для своей команды?  
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- Все матчи по накалу очень серьезные. И не только наши, а практически все 
игры в чемпионате. В первых встречах немного тяжело входили, а потом уже 
нашли свою игру. Команда у нас еще на стадии становления, потому что в 
составе девять парней новых. Необходимо еще пройти через огонь и воду, 
чтобы до конца понять кто на что способен. Немаловажный момент это и 
сыгранность. Командой еще нужно стать. Командами не рождаются, ими 
становятся по ходу чемпионата.  
- Была задача сразу же занять первое место в турнирной таблицы? 
- Нет, такую задачу не ставили ни руководители, ни мы с ребятами перед 
собой. Единственное, мы готовимся к каждому матчу и просим парней 
отдаваться в каждом моменте. Это установка на каждый игровой эпизод. То, 
что победы есть, - это заслуга команды и мотивация, чтобы она шла вперед. Но 
самоцели занять первое место у нас нет. Получится - будем рады, нет - сильно 
горевать не будем. Постараемся подняться в турнирной таблице как можно 
выше.  
- Со второй попытки было желание побить рекорд СКА по выигрышной серии? 
- Нет. Меня больше волнует, что люди ждут только побед и начинают их 
считать. А хоккей сейчас изменился. Площадки другие - в каждом городе 
разные и приходится подстраиваться. В этом сложность тоже есть.  
- Когда можно ждать появления в составе Анатолия Голышева и Павла 
Дацюка? 
- Возможно, Павел сыграет уже в поездке. Анатолий Голышев на стадии 
восстановления, в ближайшее время он отправится в наш фарм-клуб "Горняк" 
на два-три матча. И потом уже будем смотреть на его состояние. Также Георгий 
Белоусов, скорее всего, в поездке уже будет играть. Надеемся, что парни 
быстрее вкатятся в сезон и помощь от них будет. Все ребята опытные, в том 
числе и Анатолий Голышев, несмотря на свою молодость. Они одни из 
основных хоккеистов команды. Они усилят игру не только в нападении, но и в 
обороне. Конкуренция возрастет, и нападающим нужно будет показывать свои 
класс и мастерство.  
- Результативность Брукса Мэйсека, который лидирует в гонке бомбардиров 
КХЛ, вас удивила? 
- Нисколько не удивила. По ходу предсезонной подготовки мы уже увидели, что 
парень хороший, техничный, с приличным движением, соображает. Гол может 
сообразить в одиночку. Думаю, потенциал Мэйсека еще до конца не раскрыт. 
По крайней мере, я на это надеюсь.  
- В этом сезоне легионерская линия "Автомобилиста" стала сильнее? 
- Я скажу, что у нас нет легионеров! У нас все игроки команды "Автомобилист". 
Я это всегда подчеркиваю. У нас отношение ко всем одинаковое и ровное. Не 
хочу говорить, что парни в прошлом году были хуже тех, кто пришли сейчас. 
Этим ребятам еще нужно показать себя - во всем сезоне, а не только в первых 
матчах. Ближе к середине или к концу второй трети чемпионата уже будет ясно. 
Но ясно то, что Джефф Плэтт усилил боевую мощь и Питер Холланд в атаке 
хорош как центральный нападающий. Мэйсек с помощью Доуса и Литовченко 
побыстрее развивается. Однако Холланду нужно время адаптироваться в лиге. 
Парень старается, он очень серьезный вдумчивый молодой человек. Нужно 
только время потерпеть. Мне в нем импонирует, что это очень 
работоспособный центральный нападающий и нацеленный на результат. 
- Приходилось слышать, что слабая сторона вашей команды - оборона. Вы 
согласны с этим?  
- Я бы не сказал, что наша оборона - слабая. Мое убеждение, что и в атаке, и в 
защите играет вся пятерка. Как открываются нападающие, так же атаку могут 



 

 

начать защитники. В обороне кто-то ловит шайбу на себе, делает черновую 
работу, и особо роли не распределяются. В последнем матче против 
"Спартака" меня волновала именно командная игра в обороне, самоотдача и 
правильное выполнение задания. У нас был серьезный разговор с парнями по 
душам. И, думаю, они все поняли. А обсуждать своих парней и хаять я не 
собираюсь. Мы стараемся привить то, что играем именно командой.  
- Не боитесь повторения ситуации прошлого года, когда Коварж получил травму 
и начались проблемы?  
- Будут молодые играть, что такого? Ничего страшного в этом нет. Да, будет не 
так гладко и победы не стану литься рекой. Но таково наше решение, это мое 
решение - я взял ответственность на себя. Надо все-таки взращивать молодое 
поколение. Результат результатом, а молодым парням надо расти. Многие не 
станут быстро основными игроками команды, на которых строится игра 
команды, но это конкуренты для лидеров, чтобы они не расслаблялись.  

https://allhockey.ru/article/show/364770-
Andrej_Martem_yanov_posle_igry_so_Spartakom_byl_ser_eznyj_razgovor_s_koma
ndoj_po_dusham 

К заголовкам сообщений 

Канадский тренер разваливает "Локомотив". Сколько его еще будут 
терпеть? (Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2019) 
Крэйг Мактавиш уступил даже Лаури Марьямяки, чей "Йокерит" тоже не блещет. 
Две сенсации со знаком "минус" 
Сложно было предположить, что "Йокерит", занимающий первое место в 
рейтинге КХЛ, начнет новый регулярный чемпионат до такой степени слабо. До 
встречи с "Локомотивом" только и ходили разговоры о том, что главный тренер 
"джокеров" Лаури Марьямяки не справляется со своей работой. Но система 
управления в "Йокерите" выстроена таким образом, что отправлять в отставку 
главных тренеров по ходу сезона в столице Финляндии не принято. О том, что в 
команде будет новый тренер, объявляют заранее, а старый дорабатывает 
сезон. Так было, когда Юкка Ялонен уходил на работу в сборную Финляндии, а 
Марьямяки занимал его место в клубе. 
Совершенно не такого старта ожидали и от "Локомотива". Да, в Крэйге 
Мактавише изначально были большие сомнения. Человек не тренировал много 
лет, а тут получил заманчивое предложение от президента 
"железнодорожников" Юрия Яковлева который любит приглашать в команду 
североамериканских специалистов. Но нельзя же было проваливаться до такой 
степени! После восьми матчей регулярного чемпионата "Локомотив", всегда 
отличавшийся своим характером и волей к победе, находится вне зоны плей-
офф. Часто ли вы такое видели? 
У Мактавиша не прогрессирует молодежь 
Развитие ярославской молодежи, ее постоянный прогресс - одна из главных 
задач для любого тренера, работающего в "Локомотиве". Вспомните, как 
работал с молодыми хоккеистами Дмитрий Квартальнов постоянно возился с 
молодежью и Алексей Кудашов. В тренерском штабе "железнодорожников" есть 
Дмитрий Красоткин выигравший все с молодежной командой "Локо", но 
назначать главным в "Локомотив" его пока не спешат.  
Мактавиш же никогда не был специалистом по работе с молодыми талантами. 
Более того, при нем стали регрессировать опытные хоккеисты. Возьмите того 
же Даниила Апалькова который проводит на льду менее 10 минут за игру и 
почти не набирает очков (всего одна голевая передача). В матче с "Йокеритом" 

https://allhockey.ru/article/show/364770-Andrej_Martem_yanov_posle_igry_so_Spartakom_byl_ser_eznyj_razgovor_s_komandoj_po_dusham
https://allhockey.ru/article/show/364770-Andrej_Martem_yanov_posle_igry_so_Spartakom_byl_ser_eznyj_razgovor_s_komandoj_po_dusham
https://allhockey.ru/article/show/364770-Andrej_Martem_yanov_posle_igry_so_Spartakom_byl_ser_eznyj_razgovor_s_komandoj_po_dusham


 

 

Апалькова не оказалось в составе. Далеко не лучший хоккей демонстрирует 
Егор Аверин. Скисают и именитые легионеры.  
Все это не может не волновать всех тех, кто переживает за "Локомотив". В 
первую очередь, болельщиков ярославского клуба. Постоянная нестабильность 
в игре команды, регулярные провалы в обороне, ненадежная игра вратарей. 
Лазушин и Коновалов не впечатляют 
О вратарях, кстати, отдельный разговор. В матче с "Йокеритом" случилась 
третья замена вратаря "Локомотива" по ходу матча. Вместо Лазушина в 
воротах появился Коновалов. А ведь сыграно всего, как сказано ранее, восемь 
матчей. О чем все это говорит? О том, что российские голкиперы 
"железнодорожников" нервничают и не могут продемонстрировать свои лучшие 
качества. По ходу встреч у "Локомотива" часто случаются сильнейшие спады. В 
результате достается всем, голкиперам в том числе. 
Этот вопрос должен контролировать как сам Мактавиш так и тренер вратарей 
команды. Однако ни канадец, ни финский специалист Яакко Валкама 
отвечающий за работу с голкиперами, от матча к матчу не делают никаких 
выводов. По крайней мере, результатов мы не видим. Видим лишь нервную и 
неуверенную игру. 
Свитов взбодрил "Локомотив", но для победы этого не хватило 
Во втором периоде матча при счете 3:0 в пользу "Йокерита" за партнера решил 
заступиться форвард ярославского клуба Александр Свитов сцепившийся с 
Оливером Лауридсеном и нанесший датчанину рассечение. 
Свитов взбодрил свою команду, в результате чего ярославцы отыграли один 
гол усилиями Рушана Рафикова и ушли на второй перерыв при счете 1:3. Хоть 
какой-то повод для радости пришедшим на трибуны зрителям. Сперва они 
аплодировали Свитову затем - голу своей команды.  
Однако спасти этот матч "Локомотиву" так и не удалось. Зато удалось 
пропустить в пустые ворота. 4:1 - победа "Йокерита", который обошел 
"железнодорожников" в турнирной таблице Западной конференции. 
"Локомотив", вместе с рижским "Динамо", находится в самом низу. Что самое 
главное: никаких предпосылок к тому, что в Ярославле в ближайшее время все 
станет лучше, по-прежнему нет. Сколько еще "железнодорожники" будут верить 
в Крэйга Мактавиша ?  

https://www.championat.com/hockey/article-3857267-lokomotiv-proigral-pjatyj-match-
iz-vosmi-na-starte-sezona-201920.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Остались наедине с мечтой. Трое россиян не пробились в 
основу команд НХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 
сентября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Из НХЛ 
Еще трех хоккеистов потеряла Россия в НХЛ. Нет, конечно, ребята не 
вернулись домой, но отправились в низшие лиги набираться опыта. То, что 
Яков Тренин начнет сезон в "Милуоки", а не в "Нэшвилле", наверное, не 
удивлен никто. 
Более того, уже неоднократно все предлагали форварду вернуться в Россию 
или, по крайней мере, сменить систему в Северной Америке, но это не так и 
просто. Нельзя сказать, что спрос на Якова есть, ни один из клубов не будет 
предлагать прямую сделку, чтобы получить хоккеиста, а подходящих групповых 
обменов не было. Но Тренин явно теряет время, он совершенно не подходит 
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под систему "Хищников" при нынешнем главном тренере, да и не сказать, что в 
АХЛ дела у игрока идут блестяще. Сейчас пройдет еще один сезон и вернуться 
даже на подходящие условия домой будет невероятно трудно. 
 "Миннесота" отправила в юниорскую лигу Александра Хованова, но это не 
стало сенсацией. Молодой и техничный нападающий недавно перенес 
операцию и вряд ли находится в идеальной форме. Его могут вызвать, если 
дела пойдут неплохо (а в основе - наоборот), но для этого он должен проявить 
себя. 
Чуть выше шансы у Дмитрия Соколова, а он отправляется в АХЛ. В прошлом 
году крайний форвард набрал за "Айову" 30 очков, но в нынешнем лагере не 
впечатлил. Ему даже отказали в выставочном матче, видимо, сделали 
определенные выводы после тренировок. В России он принадлежит 
"Авангарду", но Соколов чуть менее опытная копия Антона Бурдасова (бросок, 
активность в атаке), а с такими характеристиками у Боба Хартли не заиграешь. 
Лидер лиги 
 "Витязь" обыграл СКА и даже чуть оторвался в западной конференции от всех 
других конкурентов. Уже на прошлой неделе прошла волна интервью с 
неожиданным снайпером команды Святославом Гребенщиковым, в 
воскресенье все разродились текстами о чуде подольского клуба, в ближайшие 
семь дней о команде расскажут, что-то еще. Теперь бы команде не поплыть от 
этого внимания, но это тоже своего рода испытание, за которым интересно 
посмотреть. 
Клуб один из самых непопулярных в стране и если сейчас они начнут 
закрываться с аргументами "дайте спокойно поработать", то сразу станет ясно, 
что их лидерство лишь стечение обстоятельств, а не планомерная работа. 
Потому что уверенные в себе не меняются в зависимости от того, что с ними 
происходит. Но сейчас "Витязь" достоин того, чтобы о нем говорить. 
Больше впечатлила не победа над СКА (нынешний СКА ни в коем случае 
нельзя бояться), а то, как команда сделала выводы после поражения в 
Екатеринбурге со счетом 2:3. После двух матчей у команды было лишь два 
очка, победа и неудача и, казалось, что они так и будут чередовать такие 
матчи. Но игроки взяли себя в руки и не проигрывают семь встреч подряд. 
Порядок на льду, упертость, плюс гениальная игра Александра Семина стали 
основными причинами такого рывка. Кадровые проблемы, которые иные клубы 
могли разбить, типа потери легионера (а Йормакка слег с сотрясением), на 
клубе не сказались. В Санкт-Петербурге в запасе остался Йоонас Няттинен и 
ничего не изменилось. Плюс неплохой календарь, ведь "Витязь" сыграл с 
клубами, у которых разные проблемы внутри. Правда, в первой игре они 
обыграли "Трактор", но там новый тренер. Главное теперь не допустить 
глубокого спада и правильно отнестись к поражениям, а то, что неудачи будут, 
я не сомневаюсь. Но сильные команды и хороши тем, что моментально 
забывают об осечках.  
Травмы "Барыса" 
Двух игроков потерял "Барыс". В ближайших матчах команде не помогут 
защитник Валерий Орехов и нападающий Дастин Бойд. Последний все-таки 
получил повреждение после жуткого столкновения с Виталием Меньшиковым. 
Защитник "Трактора" рассвирепел в конце встречи, врезался в форварда и 
получил два матча дисквалификации, хотя считает, что прием был чистым. Ну 
какой уж там чистый прием, Виталий. Хорошо, что Бойд вообще сам дошел до 
скамейки. Дастин проводит не самый лучший сезон, но в последних двух матчах 
неожиданно показал себя во всей красе. При этом "Барыс" играл в Алматы и, 
видимо, Бойд был единственным, кому действительно понравилось на новом 



 

 

стадионе. До этого в шести матчах у него было 0 очков, а он напоминал себя 
динамовского периода, когда вообще ничего не делал полезного на льду. То 
есть ездил, дожидался сирены, затем шел в душ и уезжал со стадиона, словно 
его и не было. Плохо, что как только игра пошла, он попал в список 
травмированных. 
Орехов пропустил только игру против "Трактора", до этого на льду появлялся 
регулярно, но только один раз он провел более 14 минут. В ключевые моменты 
важных игр его оставляли на скамейке. Он исполнительный, но не более. Если 
в строй вернется Даррен Дитц, то "Барыс" легко переживет потерю защитника. 
А вот из-за Бойда придется перекраивать звенья, а это может сыграть против 
казахстанского клуба.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/tri-rossiyskih-igroka-otpravleny-
klubami-nhl-v-nizshie-ligi-vityaz-lidiruet-v-khl-obzor-matchey-khl-1589952/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Разъяснения Департамента судейства КХЛ по эпизодам матча СКА - ЦСКА 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 сентября 2019) 
Департамент судейства КХЛ разъясняет эпизоды, связанные с взятием ворот в 
матче СКА (Санкт-Петербург) - ЦСКА (Москва).  
На 34 минуте матча, игрок команды ЦСКА Михаил Григоренко №25 забросил 
шайбу в ворота команды СКА, главный судья матча отменил взятие ворот из-за 
"Блокировки вратаря", команда ЦСКА взяла запрос тренера на отсутствие 
"Блокировки вратаря" при взятии ворот.  
В результате видеопросмотра определено: атакующий игрок команды ЦСКА 
Кирилл Капризов № 97 не прилагает усилия, чтобы покинуть площадь ворот, 
занимает доминирующую позицию в площади ворот и лишает вратаря команды 
СКА Алексея Мельничука №1 способности защищать ворота.  

https://www.khl.ru/news/2019/09/23/456631.html 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

КХЛ дисквалифицировала защитника "Северстали" Провольнева на три 
матча (Р-Спорт, Москва, 23 сентября 2019) 
Защитник череповецкого хоккейного клуба "Северсталь" Владислав 
Провольнев дисквалифицирован на три матча Континентальной хоккейной 
лиги, сообщается на официальном сайте КХЛ. 
Провольнев наказан трехматчевой дисквалификацией по пункту 1.3.2. статьи 27 
Дисциплинарного регламента КХЛ ("Атака в голову или шею") за нарушение в 
матче с нижегородским "Торпедо". 
Также сообщается, что нападающий магнитогорского "Металлурга" Роман 
Любимов дисквалифицирован на один матч и оштрафован по пункту 1.15. 
статьи 27 Дисциплинарного регламента КХЛ ("Удар клюшкой") по итогам матча 
с казанским "Ак Барсом".  

https://rsport.ria.ru/20190923/1558986747.html 

Похожие сообщения (11): 

• Sports.ru, Москва, 23 сентября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 сентября 2019 
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• Sport24.ru, Москва, 23 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 сентября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 сентября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Магнитки" Любимов дисквалифицирован за удар Юдина (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 сентября 2019) 
Нападающий "Металлурга" Роман Любимов наказан по итогам матча 
регулярного чемпионата КХЛ с "Ак Барсом" (1:2). 
Его дисквалифицировали на один матч за удар защитника казанцев Дмитрия 
Юдина клюшкой между ног. Он также будет оштрафован. Отметим, что "Ак 
Барс" в третьем периоде реализовал удаление Любимова, забросив победную 
шайбу в матче.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/245179 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 23 сентября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Нападающий Василий Глотов подписал двусторонний контракт со СКА 
(Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2019) 
Нападающий Василий Глотов подписал двусторонний контракт со СКА сроком 
на один год, сообщает в своем "инстаграме" хоккейное агентство Winners.  
Ранее 22-летний хоккеист выступал за команду "СКА-Серебряные Львы" в 
Молодежной хоккейной лиге, а затем перебрался за океан покорять юниорские 
лиги, где в каждом из сезонов набирал более 40 очков.  
В прошедшем сезоне Глотов защищал цвета "Цинциннати" в Хоккейной лиге 
Восточного побережья. Он провел 68 матчей в регулярном чемпионате, 
отметившись 19 заброшенными шайбами и 31 результативной передачей при 
показателе полезности "+15" и 14 минутах штрафного времени. В плей-офф 
Глотов набрал 4 (2+2) очка в 11 матчах с показателем полезности "+5". 

https://www.championat.com/hockey/news-3857349-napadajuschij-vasilij-glotov-
podpisal-dvustoronnij-kontrakt-so-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 23 
сентября 2019) 
Каждую неделю на сайте Париматч МХЛ будет определяться трое лучших 
игроков, которые, по мнению редакции, проявили себя лучше других по сумме 
статистических показателей.  
На этой неделе в числе лучших оказались два хоккеиста "Амурских Тигров" и 
голкипер "Омских Ястребов".  
Лучший вратарь  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-provolneva-diskvalifitsirovali-na-3-matcha-i-oshtrafovali-za-grubyy-fol-v-matche-s-torpedo
https://allhockey.ru/news/show/364730-Provol_neva_diskvalificirovali_na_3_matcha_za_grubyj_fol_v_matche_s_Torpedo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/provolnev-diskvalificirovan-na-tri-matcha-1589917/
https://www.championat.com/hockey/news-3856593-zaschitnik-severstali-provolnev-diskvalificirovan-na-tri-matcha.html
https://www.khl.ru/news/2019/09/23/456563.html
https://www.khl.ru/news/2019/09/23/456563.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/245179
https://www.sports.ru/hockey/1078445094.html
https://www.championat.com/hockey/news-3857349-napadajuschij-vasilij-glotov-podpisal-dvustoronnij-kontrakt-so-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-3857349-napadajuschij-vasilij-glotov-podpisal-dvustoronnij-kontrakt-so-ska.html


 

 

 Никита Дианов, "Омские Ястребы"  
18-летний голкипер сыграл два матча, в обоих были одержаны победы. Дианов 
пропустил 1 шайбу, оформив 1 "сухарь". Коэффициент надежности вратаря - 
0.49. Всего отразил 75 бросков по своим воротам. На площадке провел 121 
минуту.  
Лучший защитник  
 Александр Гопиенко, "Амурские Тигры"  
19-летний игрок обороны провел четыре матча, по ходу которых забросил 4 
шайбы и сделал 2 результативные передачи (6 очков). Показатель полезности 
Гопиенко - "+8". Защитник заработал 2 минуты штрафа, на его счету хет-трик в 
ворота "ОЭРДЖИ Юниор", 2 гола в большинстве и 2 победные шайбы. Также он 
заблокировал 5 бросков и провел 4 силовых приема.  
Лучший нападающий  
 Никита Линник, "Амурские Тигры"  
19-летний нападающий на минувшей неделе провел четыре матча, в которых 
отметился 2 шайбами и 6 результативными передачами (8 очков). Показатель 
полезности форварда - "+4". На его счету 2 заблокированных броска и 3 
силовых приема.  

https://mhl.khl.ru/news/1/905549/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Николай Хабибулин: "Отрадно, что в национальной программе по хоккею 
будет отдельный раздел для вратарей" (Газета.Ru, Москва, 23 сентября 
2019) 
Тренер вратарей олимпийской сборной России и системы сборных команд ФХР, 
олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли высказался о внедрении 
программы "Красная Машина": 
- Сейчас, наверное, у нас самый важный этап в работе национальной 
программы подготовки хоккеистов "Красная Машина". Со дня на день должны 
быть презентованы оставшиеся разделы - для игроков 12-16 лет. В конце 
ноября в Сочи презентуем базовую типовую программу. Отрадно, что будет 
специализированное пособие, раздел и для вратарей, где особенно важно 
проработать все до мелочей, потому что подготовка голкиперов - 
индивидуальный процесс, - приводит слова голкипера корреспондент 
"Газеты.Ru". 
- Программа действительно будет доступна и понятная? 
- Сейчас идет финальная доработка мобильного приложения. Я считаю это 
большим подспорьем в работе с программой. С приложением работать будет 
легче и проще, там наглядно будут показаны упражнения и элементы катания, 
работы с шайбой. Сейчас все пользуются смартфонами, поэтому даже во 
время тренировок можно будет им пользоваться. 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2019/09/23/n_13498993.shtml 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

https://mhl.khl.ru/news/1/905549/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2019/09/23/n_13498993.shtml


 

 

"Успех зажигает огонь в глазах". Игроки сборных U18 о матчах в Латвии и 
старте сезона (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 23 
сентября 2019) 
17 и 29 сентября юниорская сборная России U18 провела товарищеские матчи 
против сборной Латвии. Встречи прошли в Риге и завершились победой 
россиян - 5:1 и 4:3 ПБ. Пресс-служба МХЛ поговорила с игроками обеих команд: 
не только о международном опыте, но и начале сезона в лиге.  
Александр Квартальнов, нападающий МХК "Спартака" и сборной России U18  
 - В Новогорск вызвали пять пятерок: уже сейчас началась борьба за место в 
составе национальной команды. Сборы проходили пять дней, в основном 
работа шла над тактикой: проводили занятия на льду дважды в день. Впрочем, 
за эти дни удалось и немного отдохнуть: успели сходить на матч КХЛ между 
рижским "Динамо" и "Локомотивом": жесткая игра получалась, мне 
понравилось. Кроме того, в Риге болельщики классные, шумные.  
- Какие впечатления остались от матчей против Латвии?  
 - Латвия брала старанием и огромной мотивацией. При этом думаю, уровень 
этих матчей нельзя сравнить с уровнем матчей МХЛ: не так все быстро. Мне 
удалось забить дебютный гол за сборную, было очень приятно: тренерский 
штаб и ребята поздравили, шайбу забрал домой. Это яркий момент в моей 
жизни.  
- Следил ли за вашим дебютом в сборной отец - известный тренер Дмитрий 
Вячеславович Квартальнов?  
 - Нет, эти встречи он не видел: не было трансляции, тем более, у него много 
работы в "Ак Барсе". Мы созванивались, он сказал, что вызов в сборную - это 
большой шанс, которым нужно воспользоваться. Старший брат Никита (бывший 
нападающий ЦСКА, "Нефтехимика", "Химика" - прим. МХЛ) советовал, как 
правильно настраиваться, чтобы не перегореть, поменьше волноваться.  
- Каково это - быть частью такой известной хоккейной семьи?  
 - Это огромная ответственность, ведь я уже пятый по счету хоккеист с этой 
фамилией. Конечно, стремлюсь походить на отца, надеюсь, однажды смогу 
стать таким, как он.  
- В этом сезоне вы дебютировали не только за сборную, но и за команду МХЛ.  
 - Для "Спартака" старт сезона сложился не очень успешно. Соперник был 
очень серьезным - "СКА-1946", в составе которых было несколько игроков из 
команды ВХЛ. Один матч мы проиграли со счетом 0:9 - после такого очень 
хочется доказать и тренерам, и самим себе, что мы можем выступать лучше. 
Надо признать, после "СКА-1946" с остальными командами игралось полегче 
благодаря полученному опыту.  
- Вызов в сборную в самом начале сезона не помешал адаптации в новой 
команде?  
 - Наоборот, у меня после сборной появилась уверенность в себе: как ни крути, 
а вызов в сборную - это огромная ответственность, так что, думаю, мне пойдет 
этот вызов на пользу.  
Никита Сажко, нападающий "Риги" и сборной Латвии U18  
 - Сборная России показала в этих матчах хороший уровень, но и мы тоже 
достойно представили свою страну. В первой игре было тяжеловато: волнение 
все-таки сказывалось. Но во втором матче мы показали себя достойно, 
доказали всем, что мы способны играть с Россией на равных.  
- В составе сборной России было несколько игроков, которые совсем недавно 
завоевал Кубок Глинки/Гретцки.  
 - Конечно, было небольшое волнение, все-таки к нам приехали чемпионы. Но в 
определенный момент мы осознали, что с ними можно играть. Кстати, в 



 

 

сборной России было несколько человек из "СКА-1946", с которыми я 
пересекался на предсезонном турнире имени Маслова в Санкт-Петербурге, так 
что я уже был знаком с их стилем игры. Возможно, Латвии немного не хватило 
сыгранности: совместных тренировок мы провели совсем немного. Но на это 
есть объективные причины: сложно всех собрать на сборы в самом начале 
сезона, когда все разъехались по клубам.  
- Сразу после возвращения из сборной вы дебютировали в МХЛ за "Ригу".  
 - Мне позвонили утром в день игры, сказали, что я в составе на матч против 
"Крыльев". Волнение было, оно, думаю, и дальше в определенной мере будет 
присутствовать. Я просто старался придерживаться тренерских установок и 
командного стиля. Главное, что мы победили, дебютировать в лиге с победы 
здорово. Еще рад, что дебют состоялся дома: много болельщиков пришло нас 
поддержать.  
- В чем секрет успешного старта "Риги" в Париматч чемпионате МХЛ?  
 - Огромная доля успеха "Риги" на старте сезона - работа тренерского штаба. 
Тренеры нам всегда помогают, мы провели огромную работу во время 
межсезонья: много видео разбирали, работали над физикой. Так что сил 
должно хватить на целый сезон. В начале нашего пути были небольшие 
трудности, но с каждой игрой и тренировкой у команды получается все лучше. 
Мы заряжены позитивом, в команде рабочая, здоровая атмосфера. Все мы - и 
тренерский штаб, и наш персонал, и каждый игрок - вместе идем вперед. 
Приходит успех, и это зажигает огонь в наших глазах.  

https://mhl.khl.ru/news/1/905612/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
Русский форвард избил канадца и через день был отправлен в фарм-
клуб. В Тренина не верят в Америке (Sport24.ru, Москва, 23 сентября 2019) 
Он безуспешно пытается пробиться в НХЛ уже 5 лет. 
В ночь с субботы на воскресенье "Нэшвилл" проводил второй за два дня 
выставочный матч против "Тампа-Бэй Лайтнинг". В России на эту игру на 
обратили особого внимания - русские звезды флоридского клуба Никита 
Кучеров, Андрей Василевский и Михаил Сергачев участие в ней не принимали, 
а Александр Волков очков не набрал.  
Всего во встрече с "Тампой" Тренин провел на льду 6 минут и 44 секунды, а 
кроме 15 минут штрафа, выписанных ему за кулачный бой, отметился 
четырьмя силовыми приемами. Активно хитовал Яков и в первой выставочной 
игре межсезонья - против "Флориды". Тогда он втыкался в соперников 5 раз, а 
еще записал на свой счет результативный ассист и показатель полезности "+3". 
Увы, ни победа в драке с канадцем, ни запредельное желание не помогли 
Тренину остаться в тренировочном лагере "Нэшвилла". Уже на следующий 
день после игры с "Тампой" генеральный менеджер "Хищников" Дэвид Пойл 
назвал имена хоккеистов, которые отправляются в фарм-клуб. В списке 
оказался и финский форвард Эли Толванен, пару лет назад очаровавший КХЛ, 
и его российский коллега. Яков снова едет в "Милуоки Эдмиралс". 
Минувшим летом новый директор челябинского "Трактора" Борис Видгоф 
заявил, что Тренин хочет вернуться на родину: 

https://mhl.khl.ru/news/1/905612/


 

 

"Яков всерьез планирует вернуться в "Трактор". Переговоры активно ведем. В 
любом случае, разговариваем и с хоккеистами, и с их родителями. Интерес 
появился у многих ребят, когда они узнали о переменах в клубе. Игроки поняли, 
что в АХЛ не так интересно и непонятно, пробьются они или нет. А здесь шансы 
могут быть".  
Сам игрок факт разговоров с боссами уральского клуба подтвердил, а вот его 
агент Шуми Бабаев возможность камбэка своего клиента в России исключил:  
"Меня и самого Якова удивило интервью руководителя "Трактора" Бориса 
Видгофа о том, что мы якобы пытаемся вернуться в КХЛ и конкретно в 
челябинский клуб. На данный момент у Якова отличные позиции в системе 
"Нэшвилла", где он провел хороший сезон. На него посмотрели другими 
глазами. Парень заставил обратить внимание на свои сильные стороны и 
серьезно вырос как игрок.  
У Тренина есть все шансы дебютировать в НХЛ в предстоящем сезоне, поэтому 
все наши мысли сконцентрированы на выступлении в Северной Америке. Еще 
раз повторюсь, что нарушать условия контракта с "Нэшвиллом" мы не 
собираемся".  
Увы, отличные позиции в системе "Предаторз" не помогли Тренину закрепиться 
в составе главной команды. Его контракт с "Нэвшиллом" будет действовать 
еще год, Яков намерен отработать его до конца. А вот следующим летом 
вариант с его переездом в КХЛ, скорее всего, станет приоритетным - в Америке 
в русского форварда по-прежнему по-настоящему не верят. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-russkiy-khokkeist-yakov-trenin-otpravlen-
v-farm-klub-neshvill-predatorz-istoriya-igroka-trenin-vernetsya-v-rossiyu 

К заголовкам сообщений 

Гусев станет звездой, Гавриков - защитником топ-6. "Новые русские" в 
НХЛ (Советский спорт, Москва, 23 сентября 2019) 
"Советский спорт" оценивает перспективы русских игроков, которые проведут 
свой первый сезон за океаном.  
Миграцией из КХЛ в НХЛ уже никого не удивить. Молодые и перспективные 
игроки уезжают из России за океан, чтобы попробовать осуществить мечту. Кто-
то подписывает большие контракты, а кто-то заранее понимает, что придется 
доказывать свою состоятельность в фарм-клубе. 
Весной и летом 2019 года в НХЛ переехало более 10 российских игроков. Мы 
расскажем вам о перспективах самых интересных из них. Помимо Никиты 
Гусева и Владислава Гаврикова здесь есть, о ком поговорить. 
Никита Гусев ("Нью-Джерси")  
В тренировочном лагере Гусев получил место в топ-6 "дяьволов". Кто-то в этом 
сомневался? Он раздает фирменные передачи, забивает красивые голы и 
готовится стать лидером "Нью-Джерси". Но его возможности выходят за эти 
грани. Гусев способен быть звездой всей НХЛ и находиться в 20-ке лучших 
бомбардиров лиги. 
Владислав Гавриков ("Коламбус")  
Формально Гавриков дебютировал за "жакетов" в прошлом году. Но все-таки 
первый полноценный сезон ему только предстоит. Он начнет его в третьей 
паре, но довольно быстро может подняться выше. Единственный минус 
воспитанника "Локомотива" - он не слишком силен в атаке. Остальное все при 
нем: габариты, хорошее катание, выбор позиции, а самое главное - характер, 
который позволяет ему каждый год становиться лучше. 
Артем Загидулин ("Калгари")  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-russkiy-khokkeist-yakov-trenin-otpravlen-v-farm-klub-neshvill-predatorz-istoriya-igroka-trenin-vernetsya-v-rossiyu
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-russkiy-khokkeist-yakov-trenin-otpravlen-v-farm-klub-neshvill-predatorz-istoriya-igroka-trenin-vernetsya-v-rossiyu


 

 

С одной стороны, в "Калгари" нет супервратерей, с другой - Загидулин даже в 
России не сумел стать основным голкипером команды КХЛ. Безусловно, это 
талантливый хоккеист, но будет большой удачей, если он проведет в НХЛ хотя 
бы одну игру в будущем сезоне. Скорее всего, ему придется выступать за 
фарм-клуб. Если получится успешно, то через год ему дадут шанс. 
Егор Коршков ("Торонто")  
Переезд Коршкова в "Торонто" изначально выглядел сомнительным. С одной 
стороны, "листья" обладают хорошим составом, пробиться в который 
чрезвычайно сложно. С другой - Коршков не блистал в "Локомотиве" в 
последние пару сезонов, а также его мучали травмы. Но несколько матчей 
нападающему могут дать провести. В основном же Коршков будет играть в 
АХЛ. 
Данил Юртайкин ("Сан-Хосе")  
Еще один ярославский воспитанник, который решил сорваться в НХЛ. В 
"Локомотиве" у него не было твердого места в основном составе. Вряд ли такое 
появится и в "Сан-Хосе". Юртайкин - быстрый форвард, способный атаковать 
на хорошей скорости. Ему не всегда хватает габаритов в силовой борьбе, но он 
компенсирует недостаток хитростью. Другое дело, что у "акул" едва ли не 
самый сильный ростер на Западе. Скорее всего, Юртайкина ждет АХЛ. 
Александр Елесин ("Калгари")  
Елесин раскрылся в "Локомотиве" под руководством Дмитрия Квартальнова. 
Его основные плюсы - предельно жесткая игра. Таких защитников любят в НХЛ, 
тем более, Елесин умеет контролировать шайбу и подключаться к атакам. 
Перспективы хоккеиста зависят только от него: проявит себя в лагере, получит 
шанс в основном составе "Калгари". 
Антон Бурдасов ("Эдмонтон")  
Бурдасов подписал просмотровый контракт с "Эдмонтоном" и пытается 
показать себя в предсезонных матчах. Пока очков он не набрал, но впечатлил 
тренерский штаб заряженностью на бросок. "Ойлерс" готовы подписать 
полноценное соглашение с форвардом, однако стороны могут не сойтись в 
цене. "Эдмонтон" поджимает потолок зарплат. Вариант с возвращением в 
Россию вполне реален. 
Игорь Шестеркин ("Рейнджерс")  
Шестеркин - третий вратарь "Рейнджерс". И вряд ли что-то изменится в 
будущем сезоне. Король Хенрик Лундквист оставит трон только после 
окончания контракта, а Александр Георгиев прогрессирует бешеными темпами. 
Но это не значит, что Шестеркину не дадут шанса в НХЛ. Провести 3-5 матчей 
за сезон он вполне может. Также не исключаем травмы, которым подвержен 
Лундквист. 
Николай Прохоркин ("Лос-Анджелес")  
У "Кингз" есть проблемы с центрами, поэтому у Прохоркина будет шанс 
зацепиться за основу. Однако это придется делать за фарм-клуб, куда бывшего 
форварда СКА точно отправят. Прохоркину нужно прибавлять в силовой игре, 
иначе в НХЛ ему делать нечего.  
Виталий Кравцов ("Рейнджерс")  
На Кравцова у "Рейнджеров" большие планы. Очевидно, что сейчас он вряд ли 
тянет на роль вингера второго звена клуба НХЛ. Но поскольку форвард очень 
перспективен, ему могут дать шанс в основном составе на старте сезона. Из 
этих матчей Кравцову придется выжимать максимум. 
Илья Михеев ("Торонто")  
Партнеры по "Торонто" сравнили Михеева с Павлом Дацюком, что очень 
приятно, но довольно странно. Манера игры у нападающих разная. У Михеева 



 

 

примерно такая же ситуация, как и у Коршкова - все тот же сильный состав, 
куда сложно пробиться. Но побороться за место в четвертом звене экс-игроку 
"Авангарда" вполне по силам. 
Егор Рыков ("Рейнджерс")  
Отъезд Рыкова в НХЛ стал немного неожиданным. Некоторые специалисты 
считали, что ему лучше провести еще один полноценный сезон в КХЛ и стать 
основным защитником ХК "Сочи". У Рыкова есть необходимые навыки, чтобы 
закрепиться за океаном: катание, работа с шайбой на чужой синей линии, 
грамотная позиционная игра. Однако пока его класс не такой высокий, чтобы 
рассчитывать на место в основном составе.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:918409 

К заголовкам сообщений 

Молодой русский форвард восхитил хоккейную Канаду. Коршкова хвалит 
даже самый дорогой тренер мира (Sport24.ru, Москва, 24 сентября 2019) 
Егор отгрузил дубль "Монреалю", став главной звездой матча.  
Егор Коршков должен был уехать в Торонто еще в 2018 году. Интерес со 
стороны "Мэйпл Лифс" к родившемуся в Новосибирске форварду был, но, 
посовещавшись с родителями, он принял решение еще на год остаться в 
ярославском "Локомотиве". 
"Я просто подумал, посовещался с родителями и принял такое решение. 
"Локомотив" меня не уговаривал, они просто просили сказать, в чью сторону 
будет решение. В "Мэйпл Лифс" расстроились, но не обиделись. Сначала надо 
стать лидером в "Локомотиве", а потом уже ехать", - говорил прошлой весной 
Коршков.  
Планы молодого нападающего сильно скорректировала травма - стать лидером 
главной команды "Локо" у него так и не получилось. В сезоне-2018/2019 он 
сыграл в КХЛ всего 28 матчей, но все в "Торонто" на Егора и правда не 
обиделись. Генеральный менеджер канадского клуба Кайл Дубас в январе даже 
специально прилетал в Россию, чтобы посетить один из матчей "Локомотива" и 
пообщаться с хоккеистом. 
В конце апреля стало понятно очевидное - Коршков не попадет в состав 
национальной команды на чемпионат мира в Словакии, а уже через несколько 
дней он подписал с "Мэйпл Лифс" контракт новичка. Еще через три дня Егор 
забил симпатичный гол в плей-офф АХЛ, в дебютном матче за фарм-клуб 
"Торонто". 
В тренировочном лагере-2019 Коршков до понедельника не был самым 
заметным российским новичком. Голов в играх с "Оттавой" и "Баффало" он не 
забивал, результативных передач не отдавал, а основное внимание из наших 
было приковано к экс-форварду "Авангарда" Илье Михееву, которые тоже не 
особо удивлял статистикой, зато очень уверенно смотрелся на новом для себя 
уровне и получал комплименты от главного тренера Майка Бэбкока. Но этой 
ночью по московскому времени Коршков вышел из тени соотечественника. 
"Торонто" против "Монреаля" - самое старое из приницпиальных 
противостояний НХЛ, история которого восходит к началу прошлого века. 
Судьбу очередной его серии решил 23-летний российский форвард. "Мэйпл 
Лифс" провели с небольшим преимуществом и первый период, но забили в 
самом начале второго. У "Канадиенс" удалился Макс Доми, а Коршков здорово 
открылся на пятаке, где его нашел канадский коллега Ник Петан. 
Думаю, Коршков провел очень хороший матч. Холл, Петан, у парней были 
возможности, и они с этим что-то сделали. Это то, что мы ищем. Сегодня 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:918409


 

 

вечером негде было спрятаться. Вы играли против действительно хороших 
игроков, и вам пришлось играть усердно, и они сделали это. 
Майк Бэбкок, главный тренер "Торонто Мэйпл Лифс" 
Что дальше? Делать прогнозы относительно Национальной хоккейной лиги - 
занятие неблагодарное. Сегодняшние герои тренировочных лагерей и 
выставочных матчей, здесь легко могут уже завтра отправится в фарм-клуб или 
юниорскую команду. Но, зная позитивное отношение Бэбкока к русским 
хоккеистам, можно предположить, что шансы проявить себя у Коршкова в этом 
межсезонье еще будут. Главное - пользоваться ими, как в игре с "Монреалем". 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-24-monreal---toronto---03-24-sentyabrya-
2019-vystavochnyy-match-foto-video-statistika-dubl-yegora-korshkova 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Авангард" обновил фасад "Арены-Балашиха" в клубном стиле 
(Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2019) 
Хоккейный клуб "Авангард" изменил фасад "Арены-Балашиха", на которой 
временно выступает после разрушения домашней арены в Омске. Фасад 
оформлен в клубном стиле "ястребов".  
Напомним, недавно председатель совета директоров "Авангарда" Александр 
Крылов представил подробный проект нового стадиона и пообещал ввести его 
в эксплуатацию с сезона-2022/23.  

https://www.championat.com/hockey/news-3856659-avangard-obnovil-fasad-areny-
balashiha-v-klubnom-stile.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Ветераны ХК "Салават Юлаев" завоевали "серебро" всероссийского 
турнира (ИА Башинформ, Уфа, 23 сентября 2019) 
Победитель всероссийского турнира среди ветеранов на призы ХК "Салават 
Юлаев" определился о разнице заброшенных и пропущенных шайб. На первом 
месте расположился "Ак Барс", на второй строчке - "Салават Юлаев", на 
третьей позиции - "Металлург". Четвертое место занял коллектив Любительской 
хоккейной лиги Башкирии - уфимский "Табиб".  
Лучшим вратарем турнира признан Евгений Моеев из "Ак Барса", защитником - 
"юлаевец" Александр Алексеев, нападающим - Алексей Кайгородов из 
"Магнитки" и бомбардиром - Игорь Волков "Салават Юлаев".  

http://www.bashinform.ru/news/1357454-veterany-khk-salavat-yulaev-zavoevali-
serebro-vserossiyskogo-turnira/ 

К заголовкам сообщений 

Ведущая "Матч ТВ" обвинила самую известную чирлидершу КХЛ в измене 
любимой команде (Sport24.ru, Москва, 23 сентября 2019) 
Ведущая "Матч ТВ" Наталья Кларк обвинила самую известную чирлидершу КХЛ 
Ульяну Тригубчак в измене любимой команды. Ульяна - бывшая ice-girl 
"Салавата Юлаева". 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-24-monreal---toronto---03-24-sentyabrya-2019-vystavochnyy-match-foto-video-statistika-dubl-yegora-korshkova
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"Встречайте Ульяну Тригубчак - самую горячую журналистку на карте 
Континентальной хоккейной лиги. Она проведет фотосессию для болельщиков 
в первом перерыве матча, возьмет яркие интервью у хоккеистов и примет 
участие в записи программ для клубного телевидения. Ульяна - в отличной 
форме! Приходите и убедитесь сами!" - говорится в сообщении "Спартака". 
"Вот так вот все и раскрывается. Сегодня - за "Салават", завтра - за "Спартак". 
Забыла, как это слово звучит..." - отреагировала в инстаграме Наталья Кларк, 
прикрепив к своему сообщению смеющиеся смайлы. 
Ульяна не удержалась и ответила ведущей "Матч ТВ": "Я еду в Москву для того, 
чтобы поддержать СВОИХ и посмотреть хороший хоккей в матче со 
"Спартаком" и их легендарным тренером. А свою токсичность рекомендую 
приберечь для подружек на скамейке у подъезда". 
"А вы к себе что ли примерили вышесказанное", - продолжила Кларк, однако 
Тригубчак ей больше не ответила. За Ульяну это сделали ее поклонники, 
осудившие Наталью. 
"Ульяна всегда была за Уфу, везде и всюду. И одна автограф-сессия и одно ее 
участие как гостя матча не изменит это. Утрите свою желчь и зависть, что ей 
уделяют больше внимания. Раньше я вами восхищался, как девушкой хорошо 
знакомой с хоккеем и т. п., но после такой выходки лишь негативное мнение", - 
написал один из пользователей инстаграма.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-vedushchaya-match-tv-obvinila-samuyu-
izvestnuyu-chirlidershu-kkhl-v-izmene-lyubimoy-komande 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Сегодня за "Салават", завтра за "Спартак". Секс-символ Уфы обвиняют в 
измене (Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2019) 
"Забыла, как это слово звучит", - сказала Наталья Кларк. Ответ Ульяны 
Тригубчак был весьма резким. 
В мире журналистики, не обязательно хоккейной, обычно царит атмосфера 
взаимного уважения. Коллеги из разных изданий довольно мирно существуют в 
условиях борьбы за информацию и оперативность, нередко помогают друг 
другу и оказывают содействие. Но совсем обойтись без шероховатостей 
невозможно. Особенно, если в дело вступают девушки, которых в сфере 
околохоккея становится все больше. 
Один из таких забавных (или не очень?) случаев произошел на днях. 
Разумеется, не в реальном мире, а в социальных сетях. 
Что случилось 
"Спартак" на своей страничке в "Инстаграме" пригласил всех болельщиков на 
встречу красно-белых с "Салаватом Юлаевым" и анонсировал приход 
специального гостя матча. Им оказалась набирающая популярность уфимская 
спортивная журналистка и модель Ульяна Тригубчак. 
"Встречайте Ульяну Тригубчак - самую горячую журналистку на карте КХЛ. 
Ульяна окажется в эпицентре всех событий на матче "Спартака" и "Салавата 
Юлаева", который пройдет в Москве 24 сентября. Ульяна - в отличной форме! 
Приходите и убедитесь сами!" - гласит объявление красно-белых. 
Но слегка "поджечь" ситуацию решила другая известная блондинка из мира 
хоккейной журналистики - корреспондент "Матч ТВ" Наталья Кларк. Под постом 
"Спартака" Кларк написала следующий комментарий.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-23-vedushchaya-match-tv-obvinila-samuyu-izvestnuyu-chirlidershu-kkhl-v-izmene-lyubimoy-komande
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https://www.championat.com/hockey/news-3857135-uljanu-trigubchak-obvinili-v-izmene-salavatu-julaevu.html


 

 

"Вот так вот все и раскрываются. Сегодня за "Салават", завтра за "Спартак". 
Забыла, как это слово звучит", - написала Наталья, обильно снабдив запись 
смеющимися смайликами. 
Что это было? Невинная шутка или подкол с элементами женской зависти? 
Возможен и второй вариант, ведь приход Натальи Кларк на хоккей не 
афишируют с таким пафосом, а она в хоккейной журналистике работает 
гораздо дольше, чем Тригубчак. 
Ульяна не стала молчать и написала ответный комментарий.  
"Я еду в Москву для того, чтобы поддержать СВОИХ и посмотреть хороший 
хоккей в матче со "Спартаком" и их легендарным тренером. А свою токсичность 
рекомендую приберечь для подружек на скамейке у подъезда", - Тригубчак, 
очевидно, задел комментарий Кларк, и ответила она довольно резко. 
Вот такая любопытная пикировка. Правда, было еще небольшое продолжение. 
Кларк сделала вид, что вовсе не хотела задеть Тригубчак. "А вы к себе, что ли, 
примерили вышесказанное?" - написала журналистка "Матч ТВ".  
На это Ульяна уже ничего не ответила, а вот Наталья еще долго активно 
переписывалась с другими пользователями. Кто-то встал на ее сторону, кто-то 
поддерживал Тригубчак. Естественно, все закончилось ничем - пообщались и 
разошлись, но Кларк все же оставила еще несколько любопытных постов. 
Напомнила, что она тоже родом из Уфы и отметила, что 24 сентября тоже 
будет работать на матче "Спартака" и "Салавата".  

https://www.championat.com/hockey/article-3857191-uljanu-trigubchak-obvinili-v-
izmene-rodnomu-klubu.html 

К заголовкам сообщений 
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